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Con prisas y a lo loco 

Hace algún tiempo, no tanto, el tema de 
la Universidad llegó a Getafe arrasando to
do lo divino y lo humano. Las declaracio
nes se sucedieron y las soterradas luchas 
políticas en el seno de la Comunidad Autó
noma de Madrid fueron alimento diario de 
las páginas locales de todos los medios de 
comunicación. Por aquel entonces, muchos 
eran los argumentos utilizados y, uno de . 
ellos, advertía sobre el escaso presupues- , 
to que se presentaba para avalar un pro
yecto. Esta circunstancia motivaba el que 
algunos grupos políticos dudaran de la po
sible calidad de las facultades que llega
ran a Getafe. Ahora se reaviva la polémi
ca con la compra de los terrenos aledaños 
al RACA-13 y propiedad del Ministerio de 
Defensa. Casi nadie duda de la imperiosa 
necesidad de contar con este suelo para la 
ampliación de la Universidad. Todos de
berían pensar, apoyar y luchar por conse
guir este suelo. De la misma forma, nues
tros responsables municipales tendrán que 
estrellar su sesos contra la Comunidad 
Autónoma de Madrid para obtener lo que, 
en buena lógica, le corresponde, y es que 
los costes económicos de la llegada de la 
Universidad a Getafe corran a cuenta de 
la Comunidad Madrileña. Porque son, en 
definitiva, todos los madrileños quienes se 
van a aprovechar de la Quinta Universidad. 

• sumario 

SUPLEMENTO ECONOMICO 
Subvenciones a proyectos genera-

Os informamos del resultado del Primer 
Congreso Anual de los · Verdes
Ecologistas, celebrado el domingo 27 en 
el Centro Cívico «Juan de la Cierva• . 

El número de asistentes fue de 100 per
sonas, que participaron en los debates pro

puestos en el Congreso. Estas personas son simpati
zantes y activistas de los dos locales de Getafe, si
tuados en: C/ . Pizarro, 6 - bajo H y Avenida de los 
Angeles, 49 - bajo C . 

Creemos que es un paso adelante el hecho de que 
nos hayamos reunido toda la gente que se preocupa 
por conseguir un mundo más habitable y en armonía 
con la naturaleza. Ya que el hombre vive en una so
ciedad hostil y competitiva, donde se han cambiado 
los valores inherentes del ser humano por una acti
tud agresiva que ataca la vida de la naturaleza y de 
los otros hombres . 

Nuestro objetivo fue discutir los métodos de traba
jo y ver entre todos la respuesta a dar ante los pro
blemas que afectan la convivencia en Getafe. Entre 
otras propuestas, destacamos tres campañas que va
mos a sumar a las que ya estamos llevando adelante 
(revista, recogida de firmas por un servicio militar 
optativo . . . ) . Estas propuestas de las mesas de trabajo 
son las siguientes: 

Mejora de las comunicaciones con el barrio de 
El Bercial. 
Limpieza y conservación del lago del Sector ID. 
Limpieza del Cerro de los Angeles. 

A través del comunicado convocamos a los no asis
tentes a participar en la solución de la problemática 
eco-pacifista de Getafe. 

Un saludo, 
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Local 

Dos nuevos institutos funcionarán el próximo mes de octubre 

ADIOS AL DOBLE TURNO EN GETAFE 

Los concejales de Educación de la zona sur de Madrid han estudiado con 
preocupación la situación educativa de sus municipios decidiendo que la pro
blemática que viven las distintas localidades tendría que solucionarse en el plazo 
más breve posible. 

Para ello, solicitaron una entrevista con Alfredo Pérez Rubalcaba, que resul
tó positiva. Al menos si el Ministerio de Educación cumple con sus compromi
sos. En Getafe, podría desaparecer el doble turno en las Enseñanzas Medias. 

Las previsiones del Ayuntamiento de Ge
tafe son, quizás, demasiado optimistas, aun
que se avalan en los compromisos adquiri
dos por el Sr. Pérez Rubalcaba -uno de los 
máximos responsables del Ministerio de 
Educación. 

Para el próximo curso 88-89 está previsto 
que funcione en Getafe el Instituto Número 
6, que va a ubicarse en el Sector III y que 
contará con 960 plazas. La construcción de 
este centro de Enseñanzas Medias corre a 
,cargo de la empresa Agromán, y está pre
visto que tenga una duración de 8 meses. El 
Ministerio de Educación, según expresó Al-

fredo Pérez Rubalcaba al concejal de Edu
cación de Getafe, tiene la intención de ace
lerar el ritmo de estas obras. No obstante, 
los primeros meses del próximo curso po
drían comenzar con el doble turno de los 
alumnos de este centro hasta que el mismo 
quede definitivamente acabado. 

Otra de las noticias importantes, persegui
da políticamente durante todo el verano, ha
ce referencia a la reconversión del Colegio 
Público León Felipe en el Instituto de Ba
chillerato número 7 de Getafe. El pasado 30 
de marzo se entregó, según el concejal de 
Educación, el proyecto de lo que va~ signi• 

ficar la reconversión, remodelando los pa
bellones y haciendo un aulario con gimnasio. 

El volumen de estas obras ascenderá a 110 
millones de pesetas, y el próximo mes de oc
ture podrían funcionar, al menos 19 aulas sin 
ninguna dificultad. Las dificultades existirían 
en las aulas que van a ir encima del pabe
llón, que son seis aulas más. 

Según Rafael Caño, concejal de Educa
ción, «salvada esta coyuntura de finaliza
ción de estas obras, asumimos eldoble tur
no que hay ahora mismo en Getafe que son 
666 alumnos, no tendría porqué haber 
ningún alumno en doble turno el curso que 
viene, una vez que finalicen las obras. En 
noviembre o diciembre podrían estar to
dos los alumnos en sus institutos 
normalizados». 

Los plazos previstos, no obstante, nunca 
se suelen cumplir, por lo que la salvedad del 
concejal de Educación se mantiene perfec
tamente y se concreta en que Getafe podrá 
vivir el próximo año algunas semam;s de do
ble turno en los Institutos de Enseñanzas Me
dias hasta que finalicen las obras. «Los cál
culos que yo tengo es que estos dos insti
tutos, con los alumnos que se asumen por 
el número 5 que no está al 100 por 100, y 
con los alumnos que salgan de COU po
demos asumir toda la demanda que vamos 
a tener en Bachillerato». 

Si no se consigue, y el doble turno sigue 
siendo una lacra educativa real, volverán las 
manifestaciones de padres y alumnos por las 
calles de Getafe, y los ataques y acusacio
nes políticas en los Plenos. Y los estudian
tes seguirán sufriendo la deficiente estruc
tura educativa no sólo en Getafe, sino de to
da la zona sur de Madrid. 

En el horizonte, no obstante, se presenta 
la posibilidad de que Getafe cuente el año 
próximo con 2.000 nuevas plazas en los Ins
titutos de Enseñanzas Medias de la localidad. 
■ 

J.M. Romero-Salazar 
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Local 

1.140 trabajadores se reparten 1.800 millones de pesetas 

LA MITAD DEL PRESUPUESTO MUEVE 
EL AYUNTAMIENTO DE GETAFE 

El 45 por 100 del presupuesto municipal del Ayuntamiento 
de Getafe se dedicará este año a pagar al personal. 1.140 
personas se encargan diariamente de poner en práctica los 

mandamientos del gobierno municipal socialista (más de 
diez, sin duda) y de agilizar los trámites burocráticos de 
los vecinos del municipio. 

Cuando Francisco Díaz se hizo cargo 
de la Delegación de Personal , el horno 
no estaba precisamente para bollos. El 
pastel que le habían preparado sus ante
cesores era fino y sobre todo empacha
ba. Las elecciones municipales trajeron, 
según el concejal, la polémica por el con
venio de ese año y la situación coyuntu
ral fue aprovechada por el sindicato Co
misiones Obreras para poner a los so
cialistas en candelero, «buena prueba 
de ello es que cuando acabaron las 
elecciones, el problema laboral de los 
trabajadores se solucionó sin ningún 
problema». Fueron los primeros proble
mas para un concejal nuevo en los asun
tos de personal. Cuando se hizo cargo 
en la presente legislatura de la Delega
ción de Personal observó, aunque lo re
conozca muy reservadamente y casi sin 
querer reconocerlo, que el desmadre en 
la Casa Consistorial era ciertamente 
preocupante. Las vacaciones eran como 
una visita al infierno de los problemas 
sin solución. Departamentos que queda
ban solitarios y parón municipal 
consiguiente. . 

DESMADRE A LA AMERICANA 

La primera tarea que emprendieron las 
personas que trabajan directamente con 
Francisco Díaz fue establecer un plan de 
trabajo para controlar ese presunto des
madre e intentar impedir que algunos de
partamentos municipales se quedaran 
compuestos y sin trabajadores que 
atenderlos. · 

Aunque lo más problemático, sin du
da por las lecturas negativas que se pue
den ·hacer, es la presencia constante de 
vecinos de Getafe en las dependencias 
del concejal de Personal para solicitar 
trabajo. 

En Getafe existe hambre de trabajo y 
Francisco Díaz vive diariamente esa pre
sión social en sus propias carnes. «Lle
gan personas pensando que desde aquí 
les podemos ofrecer un puesto de tra
bajo, y la verdad es que es una idea 
equivocada, porque lo único que po
demos hacer es ofrecer instancias 
cuando hay exámenes.» Exámenes que 
se han convertido durante los últimos 

Lev1·s 

meses en el sacrificio obligado de los 
concejales de la oposición presentes en 
mil tribunales para que todo sea estric
tamente legal y no haya mayores proble
mas. Aunque, las suspicacias y las rea
lidades crudas confluyan en acaloradas 
polémicas en los plenos cuando se trata 
el tema de la nueva contratación de per
sonal. La idea del nepotismo y del en
chufismo sobrevuela en esas ocasiones 
los plenos del Ayuntamiento de Getafe, 
aunque para el concejal de Personal , «se 
han hecho más exámenes durante el úl
timo año que en toda la vida de Geta
fe». Esto, según algunos portavoces de 
la oposición, no basta. 

Lev1·s center 
[ROPA VAQUERA} 

C/. MADRID, 96 GETAFE 
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Local 
ABSENTISMO LABORAL 

Cuando se trata de hacer balance y re
flexionar sobre los problemas del per
sonal del Ayuntamiento de Getate, se ha
bla de una palabra muy de moda en los 
conflictos entre trabajadores y empresas, 
el «absentismo laboral» que, según el 
concejal de Personal, «es alto respecto 
al éxistente en las empresas privadas, , 
sobre todo en el servicio de limpieza, 
donde hay un tipo de trabajadores que 
ya entra con problemas físicos, son 
gente mayor con problemas, al igual 
que las mujeres que limpian los cole
gios, que son en algunos casos muje
res con problemas de salud, son mu
jeres separadas o viudas». 

HACER DEPORTE A COSTA DEL INEM 
La Concejalía de Urbanismo que dirige Jesús Neira también ha solicitado 

al INEcM la subvención correspondiente para proyectos de obras que quieren 
poner en marcha de inmediato. La intención de la Concejalía de Urbanismo 
es emprender una serie de actuaciones básicas en el ámbito del deporte local 
mediante la construción de pistas polideportivas. 

En cualquier caso, de las palabras del 
concejal de Personal se desprende que 
el problema del absentismo laboral es un 
problema menor, quizás un problema im
portante sea el de la valoración de los tra
bajadores del Ayuntamiento, que les han 
manifestado su descontento ante los pues
tos en que desempeñan su trabajo, y que 
ha motivado el que se elaborara un es
tudio de valoración sobre el que los res
ponsables municipales del Area de Per
sonal no quisieron ser demasiado explí
citos, por cuanto se adivinaba un atisbo 
de polémica en el tema. En cualquier ca
so, tiempo habrá para ir desvelando el 
complejo edificio humano que sostiene 
el ruinoso edificio del Ayuntamiento de 
Getafe, que se ha quedado pequeño. Tan 
pequeño que tan sólo hay una delegación 
en el edificio de la Casa Consistorial, las 
demás están repartidas por la localidad, 
para incomodidad del ciudadano getafen
se. Todo se andará con tiempo y con el 
dinero del Gobierno Regional, para aco
meter la construcción de un nuevo Ayun
tamiento, funcional, donde los 1.140 tra
bajadores naden con la armonía de los 
peces en el agua. Algo tan difícil de con
seguir que la tarea se presenta con tin
tes utópicos. ■ 

J. M. ROMERO 

«Queremos hacer una actuación de
portiva a gran escala, pero fundamen
talmente básica, es decir, pistas poli
deportivas y vestuarios, y algún que 
otro frontenis.» 

Son los objetivos primordiales del con
cejal de Urbanismo, Jesús Neira, que no 
obstante tiene como objetivo el poder 
arañar del Instituto Nacional de Empleo 
una cantidad económica importante pa
ra la financiación de la peatonalización 
de varias zonas, sobre todo en Las Mar
garitas y Juan de la Cierva, en la que se 
encuadraría toda la Avenida de las Ciu
dades y varias zonas internas de Juan de 
la Cierva, y para finalizar, «también he
mos formulado una petición para ha
cer las tres Casas Regionales». 

También, dentro de los proyectos de 
la Concejalía de Urbanismo, se encon
traba la terminación del Polígono Indus
trial de Los Angeles, «tras el acuerdo 
al que llegamos hace tiempo; además 
existe un presupuesto recogido ahí, y 
pedimos subvención para terminar to
do el tema de arbolado, alguna zona 
deportiva, etc., etc., porque el resto es
tá recogido en el presupuesto que acor
damos con ellos». 

No es sólo la Concejalía de Promo
ción Industrial y Empleo la que quiere 
obtener parte del pastel económico que 
pone a disposición de los Ayuntamien
tos el Instituto Nacional de Empleo ca
da año, la Concejalía de Urbanismo tam
bién ha trabajado en sus proyectos con
cretos para pedir una subvención econó
mica sobre un conjunto de obras que re
quieren una inversión de unos 400 mi
llones de pesetas, y que empleará a 200 
personas aproximadamente. 

ri UU&;;Jiil ~ RECTIFICADOS 

1 AüTüñüC~!! " 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 
Pequeñas y grandes series 

La mejora de las estructuras deport1-
vas de la localidad se presentan este año 
1988 como el objetivo prioritario de las 
actuaciones de la Concejalía de Urbanis
mo, y que se engloban dentro del inte
rés y la voluntad del concejal delegado 
de Deportes del Ayuntamiento de Geta
fe de ofrecer «deporte para todos» . 

Una de las deficiencias en cuanto a 
canchas polideportivas y vestuarios se 
que reconocía en nuestro número ante
rior el concejal de Deportes, Manuel Ca
ñadillas, podría quedar solucionada con 
las actuaciones que, con el beneplácito 
del Instituto Nacional de Empleo pien
sa acometer la Concejalía de Urbanis
mo. ■ 

GETAFE EXPRES 

• RECTIFICADO DE MOTORES en general: Diesel, gasolina, compresores, navales, obras públicas, etc. 
• RECTIFICADO DE EXTERIORES hasta</> 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales; 
• INTERIORES de ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 
• RECTIFICADO PLANO tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 
• LAPEADO amplia capacidad, interiores y exteriores 
• MECANIZADO. Mandrinado, fresado, torneado, etc .... amplia capacidad 
• CROMADO DURO hasta<!> 800 x 5000 de longitud 
• EQUILIBRADO estático dinámico y portátil 
• RECAMBIOS en general. Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc .... pa• MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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Local 

1 RACIONALIZAR LOS EQUIPAMIENTOS 1 

Desde el primer momento de este artículo debe quedar claro que cuanto más adelante se expresa es una opinión 
personal de quien esto escribe, pero tamién podría ser una opinión más generalizada entre los vecinos del Sector m. 

Thmbién debe quedar claro, aunque en algún momento, y más adelante, se pudiera pensar lo contrario, que quien 
esto firma es totalmente contrario a cualquier tipo de imaginación o discriminación, sea social o de convivencia. 

Existen una serie de cuestiones y reivindicaciones 
pendientes en el Sector m que quizás justifiquen cier
tas actitudes en el problema planteado por el empla-:
zamiento del Centro de Disminuídos Psíquicos, y que 
desde luego no justifica a los que utilizan la violencia 
física o moral, o a los que manipiulan o falsean los 
hechos a su conveniencia. Entre estas cuestiones pen
dientes, no deja de tener su importancia el destino fi
nal de una tercera parte del suelo del Sector III, todo 
este suelo, que supone más de un millón de metros 
cuadrados, ha sido o está siendo utilizada para paliar 
la carencia tan absoluta que tiene el resto de Getafe 
de terrenos para equipamientos, espacios libres, zo
nas verdes, etc., producto de una nefasta política ur
banística en el período anterior a 1977, pero también · 
se debe destacar que gran parte de los equipamientos 
y servicios a construir en el Sector III en nada o en 
poco serán de utilidad a los vecinos de este barrio, 
tal y como se podrá apreciar en el resumen que más 
adelante se relaciona. Por el contrario otros servicios 
e instalaciones están resultando polémicos o difícil en 
su consecución, cuando no malos o nulos en su fun
cionamiento, como ocurrió con la recogida diaria de 
la basura, la casi inexistente limpieza viaria y el no 
hacerse cargo del alumbrado público, la mala conser
vación de las pocas zonas verdes en avenidas y pa
seos, los problemas, no resueltos, del tráfico con ve
locidades en muchos casos superiores a los 100 Km. 
por hora, la existencia de un Centro Cívico que no 
tiene espacios, la no existencia de zonas para asocia
ciones y actividades culturales y recreativas popula
res, la inadecuada y mínimas instalaciones deporti
vas realizadas en las muchas zonas existentes para ello, 
etc., etc. 

No es una crítica feroz al destino de los terrenos 
en el Sector III para equipamientos generales de Ge
tafe, es una crítica a una política que no conjuga los 
intereses generales de Getafe con los particulares del 
Sector III. 

Getafe necesita equipamientos, y en el Sector III 
existe suelo ¿pero no se están centrando ·en el Sector 
III más instalaciones y servicios de los que en un fu
turo pudieran ser convenientes? ¿no repercutirá esta 
política en unos resultados negativos para la convi
vencia interna en el Sector III? ¿podrá ser posible vi
vir en el Sector III de acuerdo con lo que su planifi
cación y propósitos pretendían? ¿no podría darse la 
paradoja, contraria a la que antes muchos suponían, 
que el resto de Getafe tuviera que desplazarse al Sec
tor III para solucionar gran parte de sus problemas 
y necesidades? 

8~ 

En toda esta conjunción de problemas y reivindi
caciones pendientes, pudiera tenerse que encontrar el 
que el vecinos del Sector III salten, con manifesta
ciones y firma de documentos no racionale, a la me
nor indicación de los muchos irresponsables que to
do lo utilizan para sus fines particulares o políticos 
y que conste que soy de los que opinan que la exis
tencia racional de todo tipo de equipamiento, instala
ciones y servicios revalorizan las viviendas del Sec
tor III, tal y como ocurre ya en realidad, pero tam
bién creo que no es posible que el Sector III pueda 
solucionar todos los problemas de carencia de suelo 
para equipamientos y servicios que tiene y pueda te
ner el resto de Getafe. 

1 

Para tener una idea aproximada de cuanto decimos 
no tenemos más que examinar la relación de equipa
mientos e instalaciones que a continuación les seña
lamos y que suman más de un millón de metros cua
drados y todo ello sin tener en cuenta que existen más 
de 300.000 metros cuadrados en zonas de equipamien
to, espacios libres, colegios, institutos, etc., que sí son 
de utilización directa de los vecinos del Sector III. 

Relación de equipamientos generales y permu
tas de terrenos realizadas con otras zonas de 
Getafe: 

Complejo polideportivo, hospital comarcal, 
parque de la Alhóndiga, Centro de Rehabilitación 
Social (según un primer proyecto) Centro de Mi
nusválidos Psíquicos, residencia de ancianos, cen
tro religioso Testigos de Jehová, centro ocupa
cional, comisaría de policía, Juzgado de Getafe, 
guarderías infantiles, cesión al IVIMA para la 
construcción de viviendas sociales, permuta con 
los PP. Escolapios, permuta con el Ministerio de 
Defensa, Conservatorio de Música, y otros te
rrenos sin aplicación de momento. 

El equipo de urbanismo del Sector III es el ideal 
para una ciudad y sus habitantes, pero podemos com
pletar este modelo urbanístico con una racionaliza
ción de los equipamientos y de los servicios hacien
do un esfuerzo entre todos para completarlo y mejo
rarlo conjugando los intereses generales de Geta
fe. ■ 

S. Sánchez 



Local 
El portavoz centrista FERNANDO CASTEDO no apuesta por el Sur 

LOCOS POR INCORDIAR 
En los últimos días, cada declaración del portavoz del Cen

tro Democrático Social en la Comunidad Autónoma de Ma
drid, supone un comentario político contrario a las tesis del 
Regional por lo que se refiere a la zona Sur de Madrid. Si 
comienzan las obras de remodelación del Cuartel General 
Elorza de Getafe para preparar la llegada de las distintas Fa
cultades de la zona Sur, el señor CASTEDO apunta que el 
Ministerio de Educación se ha olvidado del Sur y tan solo se 
preocupa por el futuro Universitario en SOMOSAGUAS. 

Cuando el Consejero de Ordenación Territorial EDUARDO 
MANGADA, se reune con los responsables de Getafe para 
confirmar los importantes avances políticos para que la loca
lidad sea sede del segundo Aeropuerto Civil de Madrid, el 
diputado y portavoz del CDS en la Asamblea de Madrid Fer
nando Castedo apunta que Torrejón sería el lugar idóneo pa
ra situar el segundo Aeropuerto Civil de Madrid. Algunos po
líticos de la zona Sur, han apuntado durante los últimos días 
que «los centristas están locos por incordiar». 

Unas semanas antes de la celebración de las 
pasadas elecciones municipales y autonómicas, 
el lider del Centro Democrático Social de Ma
drid FERNANDO CASTEDO, se reunía con 
los medios de comunicación sociales de carác
ter local para explicar el programa político que 
iban a defender en un futuro. Uno de los pun
tos que causó más interés, era el relativo a la 
idea que tenían los centristas sobre la ulterior 
utilización de la BASE NORTEAMERICANA 
de Torrejón, que debería ser la sede del Segun
do Aeropuerto Civil de Madrid. Ahora vuelve 
a la carga cuando los rumores sobre un Segun
do Aeropuerto Civil en Getafe van ganando 
fuerza. 

FUERA DE JUEGO 

Para los responsables socialistas del Ayunta
miento de Getafe, el portavoz centrista en la 
Asamblea de Madrid, desconoce los estudios 
que se han hecho en tomo a la ubicación idó
nea del Aeropuerto Civil y los problemas que 
se vieron con su posible ubicación en Torre
jón. El concejal de Urbanismo de Getafe, JE
SUS NEIRA, explica que «si se situa en To
rrejón se intensificaría el tráfico aéreo en 
aquella zona, no solamente lo que supone el 
tráfico de mercancías o el tráfico por carre
tera. Yo creo que situar un nuevo Aeropuer
to Civil en Torrejón no solucionaría los pro
blemas que existen porque para eso se po
dría ir a una ampliación de la Pista de Ba
rajas. Yo creo que lo que realmente interesa 
es un aeropuerto alternativo, donde se pue
dan derivar una serie de actuaciones que 
ahora recargan en demasía el Aeropuerto de 

El portavoz centrista, evidentemente emitía 
un juicio poco o nada relacionado con el deno
minado «DOCUMEN10 DE EQUILIBRIO 
DE LA ZONA SUR», de importancia capital 
y sobre el que todavía no han tenido oportuni
dad de posicionarse los políticos de la oposi
ción en la Asamblea de Madrid. 

EL SUR TAMBIEN EXISTE 

Para Jesús Neira, «el señor Castedo no se 
ha dado cuenta de que dentro de los crite
rios de izquierdas del Partido Socialista, se 

intenta reequilibrar también zonas, la zona 
sur necesita imperiosamente este reequilibrio 
y el Gobierno Regional ha hecho mucho por 
esta cuestión al igual que la Administración 
Central aunque todavía existen muchas ca
rencias sobre todo en el tema de 
infraestructuras». 

El único problema que se presenta en el 
horizonte, además del político de someter el 
documento a la Asamblea de Madrid, sería 
el cómo compatibilizar tres actuaciones a la 
vez, CONSTRUCCIONES AERONAUTI
CAS, BASE AEREA Y AEROPUERTO. 

Barajas». 1 Fernando Castedo quiere el Aeropuerto en Torrejón 

Nerplacs.a. 

Fábrica: 
Polígono Industrial Sevilla 
Tel. 690 50 61 
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Reportaje 
La Ley de creación de la V Universidad llegará pronto al Congreso de los Diputados 

Octubre 1988: Una nueva generación de abogados 
Las primeras clases :!~ la Universidad Sur en Getafe po

drán estar listas en octubre para dar cabida a alumnos de 
primer curso de la Facultad de Derecho. 

ponsables de la Consejería de Educación de la Comunidad 
Autónoma de Madrid al alcalde de Getafe y al concejal de 
Educación, se está preparando toda la documentación para 
hacer posible que la Universidad Sur pueda comenzar a fun
cionar con la Ley de Creación aprobada por el Congreso de 
los Diputados. 

Esta facultad podría nacer en Getafe con el precedente im
portante de la aprobación de la Ley de Creación de la V Uni
versidad o Universidad Sur de Madrid. Según informaron res-

Martes, 22 de marzo. El alcalde, Pe- . 
dro Castro, y el concejal de Educación, 
Rafael Caño, cogen sus carpetas y se di
rigen en coche a la Consejería de Edu
cación de la Comunidad Autónoma de 
Madrid. Noticias frescas e importantes 
están esperando a los responsables 
getafenses. 

La reunión en principio tenía, en el hi
potético orden del día de la misma, el 
análisis del proceso que siguen las obras 
de demolición, remodelación y adecua
ción del antiguo Acuartelamiento General 
Elorza de Getafe. 

El secretario de Asistencia Técnica de 
la Consejería de Educación de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, Ramón Ca
ravaca, tranquilizaba y ofrecía argumen
tos de indudable peso político al alcalde 
de Getafe. Los responsables educativos 
regionales tienen previsto que a finales 
de septiembre, dos pabellones grandes 
puedan comenzar a funcionar. 

En estos dos pabellones grandes irían, 
por un lado, el Rectorado y el Aula Mag
na, y por otro, seminarios y aulas de 30, 
40 y 70 alumnos. Para el próximo cur
so, con la demolición de los laterales del 
RACA-13, que se acometerá en el año 
1989, se dará cabida a aulas más gran
des, semejantes a las que existen, por 
ejemplo en la Universidad Compluten
se de Madrid. 

El pabellón de fondo del acuartela
miento servirá para Rectorado, Vicerrec-
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torado y Aula Magna. Los arquitectos de 
la Comunidad están finalizando estos 
días el diseño de lo que será el parque 
central con la plaza portificada que se 
mantendría y con la construcción de una 
especie de anfiteatro. 

~v 
MAS MILWNES PARA LA 
UNIVERSIDAD 

El pasad'-'> 24 de marzo, la Comisión 
de Gobierrio del Ayuntamiento de Geta-

fe aprobó otros 230 millones para seguir 
con toda la parte de remodelación, ya 
que, según el concejal de Educación, Ra
fael Caño, «el ritmo de las obras es muy 
bueno, y es muy factihle que para el 
mes de septiembre haya algunos p&
bellones acondicionados para su puesta 
en marcha». 

La comisión encargada de estudiar, de-
. sarrollar y confeccionar la memoria téc
nica educativa de la zona sur, ha mani
festado que acabarán la misma en el pla
zo fijado (seis meses) por el Pleno de la 
Asamblea de Madrid. Una vez que los 
distintos partidos con representación en 
la Asamblea den su visto bueno a esta 
memoria técnica, será el momento en 
que el Ministerio de Educación tenga que 
abrir la boca para definirse y concretar 
las actuaciones pertinentes. 

Hacia el 10 de mayo está previsto que 
llegue la Memoria Académica al Pleno 
de la Asamblea para su estudio y opor
tuno debate, para posteriormente, si to
do transcurre como esperan los socialis
tas, llegue al Parlamento Nacional y se 
apruebe definitivamente la Ley de Crea
ción de la V Universidad. 

PRIMEROS CURSOS DE 
DERECHO 

En cualquier caso, la idea más clara 
que trajeron los responsables municipa
les de Getafe de su visita a la Conseje-

¡- ESTAMOS MUY CERCA DE TI. 
~--
nº ~~lR~~ 
- ¡ 'i) PRIMERA , ~~ 

• 
EMPRESA DE INFORMATICA 

DE LA ZONA SUR i 
Distribuidor autorizado ERICSSON 

C/ Magdalena, 8 - Getafe (Madrid) 
Tfnos.: 682 71 28 - 696 91 85 
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Reportaje 

podría comenzar sus clases en Getafe 
ría de Educación de Madrid, fue la de 
que en octubre del próximo año, alum
nos universitarios pueden tener como re
ferencia geográfica de sus estudios el mu
nicipio de Getafe. Esos alumnos, segu
ramente pertenezcan a los primeros cur
sos de Derecho. «Hasta que no tenga
mos la Memoria Académica es arries
gado dar información, aproximada
mente lo que sabemos es que lo que tie
ne más visos de venir es Derecho, y la 
oferta universitaria iría dirigida para 
los alumnos de primer curso. Lo que 
ocurre es que todo esto habría que con
cretarlo a partir de la Memoria y de 
lo que determine el Parlamento Regio
nal.» El concejal de Educación, Rafael 
Caño, no quiere pillarse las manos, el 
tema de la Universidad ha sido para los 
políticos un camino de espinas. «Fun
damentalmente hay muchas expecta
tivas en torno a este proyecto, todos en
tendemos que es un proyecto que va 
a modificar rotundamente todo lo que 
significa la connotación educativa y 
cultural de la zona sur. Lo que no que
remos es defraudar en esas expectati
vas, pero tampoco quemarlas, porque 
el deseo de la gente es tan grande, que 
a veces el que se produzcan retrasos 
puede provocar el que se den lecturas 
negativas, y en esa línea también que
remos ser prudentes. Quiero mantener 
la esperanza de que en el próximo mes 
de octubre alumnos universitarios pue
dan cursar sus clases en G-etafe. » 

Los responsables locales de Getafe y 
Leganés, pese a su apariencia de tran-

Rafael Caño Concejal de Educación 

quilidad y sosiego en el tema de la Uni
versidad, entienden que hasa que el Mi
nisterio de Educación no asuma todas las 
competencias de este proyecto no podrán 
cantar victoria. Aunque en Getafe, cuanto 
menos, ya han empezado las obras. 

El grupo centrista en la Asamblea de 
Madrid está llevando a cabo, durante los 
últimos días un ataque político impor
tante, no sabemos si contra el Gobierno 
Regional Socialista de Madrid o contra 
intereses del municipio de Getafe. El se
gundo Aeropuerto Civil de Madrid ten
dría que ir en Torrejón, y no en Getafe, 
según Femando Castedo, y la Universi
dada Sur no cuenta con el apoyo del Mi
nisterio de Educación, que según el con-

cejal centrista, es la Universidad de So
mosaguas la única que cuenta con el visto 
bueno de Maravall. 

Sin embargo, en el Consejo de Minis
tros del pasado 30 de marzo se acordó 
el traspaso a la Comunidad Autónoma 
de Madrid de la propiedad del cuartel del 
Regimiento de Infantería número 6, si
tuado en Leganés, al sur de Madrid. El 
portavoz del Gobierno y Ministro de Cul
tura, Javier Solana, afirmó que esta de
cisión no tenía nada que ver con el apo
yo a la creación de la V Universidad o 
Universidad Sur de Madrid. ■ 

J.M. Romero-Salazar 
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JOSE MARIA ALVAREZ DEL MANZANO: 
«Queremos que Madrid no se quede atrás en 1992» 

El grupo aliancista en el Ayunta
miento de Madrid tiene la fuerza que 
le da la minoría del gobierno munici
pal socialista. Por tanto, una fuerza 
importantísima y decisiva en muchas 
votaciones. Su portavmJosé María Al
varez del Manzano explica en esta en
trevista porqué apoyó a los socialistas 
en un punto de vital importada para 
el futuro de la ciudad. Thmbién refle
xiona en voz alta, para todos los lec
tores de GETAFE EXPRES, sobre la 
inseguridad ciudadana y el tráfico un 
tanto atascado de la Villa y Corte. 

- ¿Existen verdaderamente divergen
cias en el seño de Alianza Popular? 

-Ahora mismo es importante que se 
sepa que frente a los ataques que desde 
el exterior se hacen y frente a las reali
dades hay que reconocerlo que han exis
tido dentro del partido se ha impuesto 
el sentido común. 

-¿Cómo se podría concretar ese sen
tido común? 

-Pues el sentido común nos induce 
a ir todos juntos, defendemos lo mismo 
y frente al exterior debemos ser una pi
ña. Y si hay algún problema interno de
be de resolverse sin darle transcenden
cia hacia fuera. Yo creo que eso es una 
necesidad que se tiene, yo creo que la 
gente quiere vernos unidos y no 
separados. 

«EL AVAL DEL PSOE» 
1 

-Alguien le calificó de avalista del 
PSOE cuando decidió apoyarlos en el 
Ayuntamiento de Madrid. 

-Yo agradecí esa calificación, sí se
ñor, yo soy avalista pero no de quien us
ted cree. Yo no avalo nunca al PSOE, yo 

avalo a los ciudadanos de Madrid, cuan
do sus intereses están por el medio, yo 
y mi partido se subordina. Ese es el prin
cipio de un futuro que queremos que sea 
importante. 

-¿Cuál sería ese futuro bajo la pers
pectiva de su partido? 

-Queremos que Madrid no se quede 
atrás en una fecha tan importante como 
el 92, que se va a hacer una inversión 
muy importante en Barcelona, necesa
ria, que va a ser muy sustancial la in
versión que se hace en Sevilla, impres
cindible porque tanto la Expo en Sevilla 
como los juegos olímpicos de Barcelo
na deben ser apoyados por todos, pero 
nosotros que no vamos a contar en esta 
ocasión nada especial, salvo que obten
gamos y voy a luchar por eso, el conse-

guir para Madrid la capitalidad europea 
de la cultura para 1992, vamos a conse
guir incentivar a la iniciativa privada que 
en Madrid puede llegar a los 600.000 mi
llones, si de verdad el sacrificio de vo
tar junto al PSOE en una cosa común sig
nifica para Madrid una inversión de 
600.000 millones y puestos de trabajo, 
bienvenido sea ese esfuerzo que en mo
do alguno es un pacto. 

TRAFICO ATASCADO 

-Desde el grupo popular se va ins
tar a que Wilentín Médel cumpla su pro
mesa famosa de que si en tres meses no 
arreglaba el tráfico se iba de la 
concejalía. 

-Valentín Médel ha dicho que él no 
dijo eso, que se le entendió mal. Yo en 
todo caso, no quiero que a Valentín Mé
del le pase nada malo, simplemente que 
cumpla su promesa, porque en el Ayun
tamiento hace falta alguien más útil al 
frente de la circulación de Madrid . 

-¿Conseguirá el gobierno municipal 
socialista y el Ayuntamiento de Madrid 
acabar con el grave problema de la in
seguridad ciudadana en la ciudad? 

-Se conseguirá con dificultad porque, 
efectivamente, el trance por el que está 
pasando la ciudad de Madrid, como mu
chos pueblos de la Comunidad, de la in
seguridad es grande. Yo llevo ocho años 
diciendo que Madrid es inseguro y ocho 
años que me han estado diciendo que yo 
quería desestabilizar políticamente a la 
ciudad y no es verdad, yo creo que era 
insegura y se está demostrando. Pero va
mos a intentar entre todos conseguir al
go bueno y útil para los vecinos de Ma
drid. ■ 

J.M. Romero-Salazar 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 
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Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • P A R LA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Cajón de sastre de Getaf e Ex pres 

GALLITOS 
CENTRISTAS 

La garganta de la portavoz del CDS en 
el Ayuntamiento de Getafe provocó la 
sorpresa de todos los asistentes al pleno 
que pudieron comprobar cómo los mo
lestos gallos de la adolescencia, los con
tinuos cambios de voz cuando la flor de 
la vida ocupa toda la esencia del joven, 
llegaron de viva voz al circunloquio de 
Mercedes Alcalá. 

Todos pensaron que, en un momento 
de acaloramiento y disputa verbal, la por
tavoz centrista se quedaría sin voz. No 
sabemos si sus opositores políticos lo hu
bieran agradecido, aunque la democra
cia que dicen llevar dentro nunca hubiera 
reconocido este extremo. Afortunada
mente y sin ningún tipo de prescripción 
médica, que sí política, Mercedes Alcalá 
pudo salir con dignidad del aprieto de 
una sesión plenaria con la garganta lle
na de gallos. 

ENHORABUENA A 
JOSE LUIS RIVAS 

José Luis Rivas anda con la cara de 
felicidad que se le pone a todos los pa
dres cuando lo son tan sólo desde hace 
días. Rita , secretaria del alcalde y mu
jer del concejal de Consumo, ha traído 
a Getafe un precioso bebé que, en tiem
pos de sueño, vivió y no sabemos si su
frió el tedio de los plenos. 

Asistió sin rechistar a las sesiones don
de su padre intervenía para defender las 
tesis socialistas. Seguramente que a partir 
de ahora no piensa lo mismo. El nuevo 
retoño de José Luis y Rita no soportará, 
a buen seguro, nuevas sesiones plenarias. 
Por otro lado, su llanto podría confun
dir al encantado padre, que podría per
der argumentos de peso para defender sus 
tesis. En cualquier caso, el posible in
conveniente añadido sigue siendo mara
villoso. Enhorabuena a los padres y, por 
supuesto, bienvenido al nuevo bebé. 

GUATEQUES EN 
GETAFE 

Según han podido saber los espías 
sueltos de GETAFE EXPRES, las fies
tas de Getafe contarán con la presencia 
de la Década Prodigiosa y su nostalgia 
con marcha. Algunas lenguas vivarachas 
y dignas de ningún crédito han apunta
do que el gran valedor de este grupo mu-
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sical ha sido Pedro Castro, aburrido de 
plenos y comisiones de gobierno, que 
siente un entrañable afecto por su déca-
da. Porque, según las serpientes que res
piran el aire de Getafe, Pedro Castro, en 
sus tiempos de mozos, organizó guate
ques que hicieron época y claro, ahora 
no se puede perder tan magnífica oca
sión . Hasta puede que suba al escenario 
para marcarse un rock and roll. Además, 
Duncan Dhu y Los Cantores de Hixpa
lis llenarán la noche de Getafe en los pró
ximos festejos. 

Y al decir de los responsables, y de 
las lenguas, esta vez dignas de todo cré
dito, estos espectáculos musicales dig
nos de alcaldes y vecinos, serán abso
lutamente gratuitos. 

i i (;()Nl)IJ(;'rf)ll * * * (;1.\Z1.\l)f)ll !! (;ertificados )lédicos 
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Magazine Expres 

UNA NOCHE CON GOYA 
Y LAS ESTRELLAS 

El Palacio de Congresos y Exposiciones se vistió con lentejuelas y pajaritas 
a juego, pingüinos con cara de famosos del cine y damas vestidas de duquesas 
preparadas para el baile nupcial llegaron a un escenario presuntamenJe cine
matográfico donde la suerte tenía un precio: LOS GOYA DE ESPANA. 

En la vorágine de una noche plagada de 
caras conocidas, la aventura periodística se 
topó de sopetón con unas barbas rebeldes 
adornando una cara de guasón con sueño. 
Andrés Aberasturi , el hombre de «48 ho
ras» , que ha pasado de ser un ilustre de 
cara anónima en la radio a un famoso con 
una cara conocida en Televisión, y esto no 
le ha sentado especialmente bien, «estoy 
abochornado, en la vida me habían he
cho tantas fotos juntas, una cosa total
mente impresentable. Me encuentro en 
Televisión muy a gusto, sorprendentemen
te a gusto, me costó mucho más acostum
brarme al micrófono que a la cáma
ra, me imagino que era más joven. Las 
críticas que he recibido no han sido de
masiado buenas, pero yo creo que hay 
que acostumbrarse a las cosas, y sobre 
todo es que me critican a mí, y es lo que 
me duele, porque yo salgo aproximada
mente seis minutos dentro de un bloque 
de una hora, no me gusta que critiquen 
el hecho de que yo, por ejemplo, sea feo, 
que yo no puedo corregir ... ». Andrés 
Aberaturi era quizás el presente más ac
tual de la noche, con los pies en el suelo, 
dueño y señor de imágenes generalmente 
de tragedia, que nada tinen que ver con los 
sueños que iban a ser premiados en la no
che del cine español. 

«MUSA POLITICA» 

La última musa de los políticos españo
les, dueña de la noche madrileña en la Sa
la Elígeme, de Joaquín Sabina, también se 
encontraba dispuesta para pasar una vela
da entre amigos y conocidos. Eva León era 
otra de las estrellas rutilantes de la noche 
que no quería comparar esa noche con la 
de los Osear de Hollywood, «lo haremos 
mucho mejor y a nuestro estilo, no te
nemos que copiar a nadie». Esta cabare
tera de Jujo que entretiene en la noche a 
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políticos de mil signos, como Jorge Ves
tringe, al que las malas lenguas apodan «El 
Buscavidas», y que se le encuentra en los 
sitios menos pensados, en este caso el Pa
lacio de Congresos y Exposiciones. Sus ar
tes dramáticas parece que pasaron a me
jor vida, aunque con nosotros también qui
so ensayar, «desde luego, para la segun
da parte de mi vida voy a defender lo 
que creo que es mejor para mi país, que 
son planteamientos progresistas, creo 
que son los mandamientos solidarios, 
mandamientos correctos y los que este 
país necesita, ya veremos dónde los en
cuentro, pero los voy a defender». Jorge 
Vestringe quería hacerse pasar por India
na Jones en plenas elecciones, En busca 
del partido perdido, un partido que si
guiendo con su genial representación po
dría ser hasta socialista, «creo que el al
calde de Madrid está haciendo un buen 
trabajo y además tenemos un gobierno 
que, de alguna forma, habría que em
pezar ya un poco a reconocerle que está 
haciendo cosas bastante correctas y que 
los españoles supiésemos valorar las co-

sas positivas que se están haciendo. No 
estoy haciendo ni pro
gobernamentalismo, pero creo que la la
bor de oposición tiene que ser una la
bor constructiva, de reconocimiento de 
lo que realmente se hace. Y hay que re
conocer el trabajo positivo que se está 
haciendo en materia de lucha contra el 
desempleo, en materia de un grado ma
yor de independencia, en materia de lu
cha contra la inflación ... ». El disputado 
voto del Sr. Vestringe se presentó en so
ciedad con escaso éxito, los actores care
cían de credibilidad, el monólogo era 
aburrido. 

«IDA Y VUELTA A LA LUNA» 

Una de las señoras más elegantes de la 
noche era Silvia Tortosa, que levantaba 
aplausos de admiración entre los pingüi
nos de pajarita presentes. Era una de las 
elegidas para la lectura de los premios, y 
ella expresaba su satisfacción ante este he
cho, «éste es un acto importante para el 
cine español, y estar en él, es algo muy 
gratificante». «La señora» se explicaba a 
las mil maravillas, «acabo de terminar 
una serie para la televisión americana 
sobre la vida de Aristóteles Onassis, y 
me voy a marchar dentro de unos días 
a Estados Unidos, porque durante la pri
mera -semana de mayo la serie la pasan 
por el canal ABC, y me conviene mucho 
estar allí, por razones personales, estoy 
terminando de escribir un guión sobre 
los cuatro últimos años de mi vida y to
das las aventuras y desventuras, alegrías 
y tragedias que me ha tocado vivir, que 
se llama "Cuatro veces ida y vuelta a la 
luna'' y afortunadamente proyectos no 
me faltan». Y sin embargo, esta lunática 
maravillosa y preciosa no estaba nomina
da para los GOYA, «no estoy demasiado 
contenta de cómo me ha tratado la pro
fesión cinematográfica española, me he 
sentido siempre muy relegada, muy ol
vidada y a pesar de que mi última pelí
cula, "La señora", ha tenido un gran 
éxito, sigo pensando y espero que esa 
sombra extraña que pesa sobre mí de
saparen:a pronto, pero sigo sintiéndome 
bastante infrautilizada por el cine espa
ñol». Una pena suficientemente 
justificada. 

.. 
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Magazine Expres 
«CUMPLEAÑOS FELIZ, SARA» 

La noche no estaba precisamente para 
tristezas y malos ratos. Los buenos ratos 
los puso Saritísima Montiel, una joven con 
20 años, que hace 20 años, cumplió 20 
años . Fue la encargada de leer el ganador 
en el apartado de «Mejor película extran
jera de habla hispana», que había corres
pondido a una película mejicana. Pero Sara 
Montiel nos contó sus ganas de vivir y de 
luchar, y por eso vuelve a la carga, «El día 
20 de abril estrenaré LP, "Purísimo Sa
ra", que tiene unas canciones compues
tas por gente muy joven de la actuali
dad musical, como José María Cano 
(Mecano), Berlanga, Joaquín Sabina, 
Gurruchaga, o sea, es un elepé que tie
ne muchas sorpresas, es muy actual, 
atrevido y totalmente nuevo. Y me he 
sentido muy a gusto grabándolo.» Y si 
la hubieran dejado interpretarlo en el es
cenario del Palacio de Congresos y Expo
siciones, la noche de los «GOYA» hubiera 
sido redonda, e incluso algunos habrían ol
vidado la pesadez de la ceremonia. 

«CRITICAS DE LA SEÑORA 
DEL ENTE» 

Una directora de cine, metida a jefaza 
del ente público Radiotelevisión Española 
también andaba por el palacio, haciendo 
gala de su omnipresencia y su buena elec
ción de los actos a los que tiene que asis
tir. Pilar Miró lucía un modelo muy pecu
liar y se mostraba muy satisfecha ante el 
resultado del certamen, «la ceremonia ha 
salido bastante fluida, bien organizada 
y los premios, a mí me parece que han 
estado bien. Quizás ha habido alguna 
película demasiado olvidada». Y ni cor
ta ni perezosa, Pilar Miró dijo cuál era esa 
película, «"El Lute", y fuera de las no
minadas, "La ley del deseo", de Pedro 
Almodóvar». 

Fue sin duda una gran noche. Imborra
ble para algunos y algunas (Alfredo Lan
da, Verónica Forqué, José Luis Garci, Juan 
Echanove, etc.) y entrañable para todos. Al 
final , los premiados portaban cajas de car
tón. Dentro, el genial sordo dormía el sue
ño de los justos para convertirse en unas 
horas en referencia obligada de los vivos 
encima del televisor del comedor. ■ 

Rafael Onieva 1 .\ngela Molina, la musa de nuestro cine. 1 Mayra, a la espera del .. 1. 2, J .. . 
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• Sistemas de Vigilancia y 

Seguridad Integral. 
• Sistemas Electrónicos de 

Alta Tecnología. 
• Sistemas de Control de 

Acceso y Presencia. 
• Sistemas contra Incendios . 
• Protección Civil. ·dad 
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PONGASE EN MANOS DE PROFESIONALES 

CONAVISE, S.A. 
COMPAÑIA DE VIGILANCIA Y SEGURIDAD 

R.D.G. S. -288 
Avda. Orellana, 12 -1º C -Teléf. 693 18 87 

LEGANES (Madrid) 

.. 

f 



... 

=.11CONOD 
SUPLEMENTO DE NEGOCIOS. INDUSTRIA E INVERSIONES N.º 9 • ABRIL 88 

En breve plazo se calificarán 500.000 metros cuadrados de suelo industrial 

EL POLIGONO S. MARCOS TENDRA UN HERMANO 
Las previsiones de los responsables municipales de Getafe apuntan 

'ia posibilidad que a partir del 15 de abril, los responsables de la Co
munidad Autónoma de Madrid, den vía libre para la modificación del 
Plan General de Ordenación Urbana de Getafe para la calificación de 
un mínimo de 500.000 metros cuadrados a continuación del Polígono 
Industrial de S. Marcos y la calificación de 100.000 metros cuadrados 
en un área de servicio que iría en tomo al Bercial. Dos actuaciones 
que según el Concejal de Urbanismo JESUS NEIRA están previstas 
y cuya negociación está prácticamente finalizada y se harían con ca
rácter público. 

La lista de espera, que según la OFICINA DE PROMOCION IN
DUSTRIAL, es importante y voluminosa puede tener un aliciente im
portante para sus esperanzas con esta noticia que fructificará según 
las previsiones que existen en un brevísimo plazo. Jesús Neira, en
tiende que «a corto plazo se le pueden dar una esperanza clara a los 
empresarios que aguardan en lista de espera porque nosotros vamos 
a modificar durante este mes el Plan General con carácter de urgen
cia, de forma que se podría afirmar que en cuatro meses el planea
miento puede estar prácticamente terminado y a la vez se van a hacer 
todas las gestiones de compra de suelo con los proyectos correspon
dientes, de forma que la ubicación de industrias podría concretarse 
en ocho meses como plazo aproximado. · 
1 

RAMON PEREZ CAMPAÑA 

Mecano Diesel Campaña, S.A. 

Siempre con la SOhflSa en los la
bios, Ramón Pérez está considerado 
como uno de los mejores empresa
rios de Getafe. Hombre abierto al 
diálogo, con amigos por doquier, asu
me un papel de empresario con de
cisión, pudor y un gran estilo, estilo 
que marca una gran línea de actua
ción en sus muchos años de empre
sa en el Polígono Los Angeles. 

RA.FAEL JULIO FERNANDEZ 
Director de Distribucipn de TABACALl;~A 

Los 24 años dedicados a TABACALE
RA de este Licenciado en Ciencias Políti
cas y Sociología, Ingeniero Agrícola y di
plomado de ICADE, le ha\ merecido este 
nuevo puesto. Puesto que conoce a la per
fección, pues anteriormente ocupó el car
go de Subdirector General del mismo de
partamento. Rafael J. Femández, dentro de 
la diversificación de mercados de TABA
CALERA jugará un papel importante, tan
to por su profesionalidad como por su buen 
hacer. 

¡En hora buena! 

TRANQUILIDAD EN LAS EMPRESAS 

UN MILLON DE 
TRABAJADORES MOVILIZADOS 

Servicio de Limpieza en Ma
drid, construcción en Barcelona, 
hostelería en Valencia, los traba
jadores del metal, los funciona
rios, la enseñanza, etc .... 

La lista no tiene fin, y se re
fiere a los distintos sectores en 
que sus operarios se han movi
luado, reivindicando distintos ti
pos de mejora, según el sector. 

La situación parece fuerte, pe
ro si la comparamos con el frío 
dato estadístico de años atrás, no 
es tan dramática. Mientras que 
en 1987 la cifra de horas perdi
das de trabajo por empleado era 
de 6 horas por año, en 1986 se 
perdieron un 10 por ciento más 
que en el 87. Y el índice de ab
sentismo, aunque ha crecido, lo 
ha hecho a un ritmo muy lento. 
En 1986 fue del 4,7% mientras 
que en el 1987 lo fue del 4,8%. 

Un aumento mínimo que no 
hace sufrir demasiado la situa
ción económica de la empresa. 

¿Cuales son las razones, entre 
otras, que que ha permitido me

. jorar la conflictividad laboral? 
- La posición más serena, 

firme y concisa de los sindicatos. 
- Mejores relaciones de las 

empresas con sus propios 
trabajadores. 

- Mayor flexibilidad empre
sarial. 

Quedando claro que cuando 
disminuyen las tensiones en las 
empresas, se nota como factor 
importante en el panorama ge
neral de la recuperación econó
mica. 
TENSION Y PRODUCCION 
VAN LIGADAS ENTRE SI. 
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Suplemento de ECONOMIA 
Con urgencia inusitada se aprueban los proyectos en Pleno para su remisión al INEM 

LA ZONA SUR INTENTA HINCARLE EL DIENTE 
A LAS ARCAS DEL INEM 

Los Ayuntamientos de la zona sur, emprendieron hace al
gunos días una urgente marcha hacia la confección de distin
tos proyectos de obras y de creación de Escuelas Toller para 
la formación de jóvenes cara a poder presentarlos para su sub
vención al Instituto Nacional de Empleo. Nada mejor que ob
tener una cuantiosa subvención para generar puestos de tra
bajo para los jóvenes en paro que entarían en un período de 
formación para su posterior incorporación a la vorágine casi 
infrahumana del mercado laboral. En esto de las peticiones 
y de las solicitudes, como en cualquier orden de la vida, ha 

habido Ayuntamientos más listos o más experimentados, que 
han engordado sus proyectos para crear más puestos de tra
bajo, siempre temporales, y solicitar mayor subvención. Ge
tafe y Leganés, se han llevado en este punto, toda la palma 
política. Sin embargo un interrogante socio-laboral surge al 
analizar este fenómeno político de los últimos tiempos que ha 
servido de argumento esgrimido por los gobiernos munici
pales de la zona sur como ejemplo de gestión eficaz e imagi
nativa en la lucha contra una de las mayores lacras so 
ciales de esta zona geográfica, el paro. 

La última semana de marzo, en el ca
lendario oficial de los Ayuntamientos de 
la zona sur aparecía un día rodeado de un 
gran círculo rojo, 30 de marzo. El motivo 
era que ese día cumplía el plazo para la 
presentación de proyectos por parte de los 
Ayuntamientos al Instituto Nacional de 
Empleo. Algunos Ayuntamientos como 
Leganés o Getafe tenían un grueso docu
mento con el nombre de proyectos para su 
remisión al INEM. Pese a la coincidencia 

Paco Hita, Concejal de Promoción Industrial y 
Empleo 

2Q@ifm{l 

con la que los habían realizado, los gru
pos de la oposición política en estos dos 
Ayuntamientos no tuvieron oportunidad, 
por falta de tiempo, de estudiarlos para que 
el debate en las distintas sesiones plena
rias hubiera sido realmente fructífero. De 
esta forma se aprobaron los proyectos a re
gañadientes por lo que se refiere a los gru-
pos políticos de la oposición. · 

También hubo municipios más modes
tos o menos precavidos que pidieron un pe
llizco económico si se compara con la so
licitud de Getafe o Leganés. 

BOCADOS Y BOCADI'IOS 

En Parla, el grupo socialista presentó 
cuatro proyectos pilotos para pintar de ver
de la ciudad, o por dejar los semáforos a 
un lado, crear nuevos parques y zonas ver
des en algunos barrios de la localidad . La 
petición al INEM ascendía a 60 millones 
de pesetas y fue presentada un día antes 
de que cumpliera el plazo, el 29 de mar
zo. El portavoz de Izquierda Unida en Par
la, manifestaba estar verdaderamente mo
lesto porque «se han traido nueve proyec
tos consolidados a Pleno de los que la opo
sición no tenía ni la más remota idea y ade
más no se recogen nuestras propuestas so
bre una serie de arreglos sobre la infraes
tructura básica del centro del pueblo. Es-

tas propuestas socialistas no recogen las 
prioridades de Parla y además se nos ha 
hurtado la posibilidad de debatir conve
nientemente estos proyectos». 

En Leganés la historia se repitió con al
gunos días de antelación, concretamente el 
viernes, 26 de marzo, se presentaron en 
Pleno proyectos de obras y proyectos de 
promoción de empleo juvenil que exigiría 
una inversión de más de 700 millones de 
pesetas para generar más de 500 puestos 
de trabajo temporales. Entre las curiosi
dades de los proyectos presentados al 
INEM para su subvención en el capítulo 
de la formación aparecían la jardinería or
namental y el arreglo de instrumentos 
musicales. 

PROYEC'IOS CON TIEMPO 

Quizás haya sido Getafe el municipio 
más precavido pues los proyectos que se 
van a presentar al INEM para su subven
ción estaban preparados dentro del Plan 
Ocupacional que ya se presentó a dos no
tables del PSOE, Fernández Marugán, 
diputado especialista en temas económicos 
y José Luis Corcuera responsable de la 
política municipal del PSOE. 

Los proyectos que se presentaron a Ple
no para la correspondiente solicitud de 

DISEÑO Y CALIDAD . 

Calle Madrid, 3 - GETAFE 
Abierto también domingos y festivos 

TALLER DE PELETERIA 
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subvención al INEM ascendían a 513 mi
llones de pesetas con la generación de 543 
empleos para jóvenes. «Lo que se hará con 
este dinero será la realización de un alber
gue juvenil en los antiguos chalés dé -Ca
bañas en el Sector III, la recuperación de 
la Iglesia de Perales, la recuperación de las 
Lagunas de Perales y la parte baja. del 
Manzanares, una actuación importante en 
el Parque Norte que está detrás de las Mar
garitas para convertirlo en un Parque";ex
c~aciones arqueológicas en Perales del 
Río con el objetivo de convertirlas e.n un 
campo de trabajo para intercambios n~cio
nales e internacionales y por último la. ca
sa de Oficios con los que se quiere coñse~ 
guir un Centro de Formación no reglada 
para adecuar la oferta a la demanda, _por
que estamos en condiciones de saber .los 
empleos que van a necesitar los empresa
rios que se van a instalar los próximos me
ses en Getafe e ir formando a los jóvenes 
en esas necesidades concretas que los em
presarios tienen y el INEM a veces no pue
de dar» . Era la explicación del Concejal 
de Promoción Industrial y Empleo sobre 
los proyectos presentados por los socialis
tas a Pleno y que recibieron el voto a fa
vor con matices de los concejales de Iz
quierda Unida. «En el tema de formación 
se han presentado dos proyectos, que se 
han metido casi a traición que van a de
pender de la Escuela Taller y de la Con
cejalía de Empleo y que son proyectos que 
aunque sean fenomenales hipotecan el fu
turo de la formación de los jóvenes y de 
la generación de empleo de esos jóvenes 

Jóvenes trabajadores de la Escuela Tuller de Getafe 

para más de tres años. Por muchas prisas 
que tengan tendría que haberse planteado 
una Comisión Informativa para conocer
los y cuestionarlos si procediera». 

rece que luchan por la capitalidad de la zo
na Sur. 

La Ejecutiva Regional del Instituto Na
cional de Empleo está compuesta por 
miembros de la Administración Central , de 
los ayuntamientos y de los sindicatos. Den
tro de unos días tendrán que comenzar a 
estudiar y analizar no sabemos si a con
ciencia o por encima los proyectos remiti
dos desde los distintos ayuntamientos.En 
principio los responsables locales se fro
tan las manos. Parece que la subvención 
estuviera asegurada . ■ 

REPAR10 DE LA TARTA 

El gran pastel del INEM espera impa
ciente a que los ayuntamientos le hinquen 
el diente. De momento la voracidad va por 
barrios, y los barrios más voraces del Sur 
de Madrid , están en Getafe y en Leganés, 
dos pueblos y dos alcaldes, que a veces pa-

Jardines, trompetas y otras hierbas 
La experiencia de las Escuelas-Taller que se han desarro

llado recientemente en algunos municipios de la Coml.!._nidad 
Autónoma de Madrid, entre ellos Getafe y Leganés, auspi
ciada en algunos casos con personas sin demasiada relación 
con el mundo de la política, se presenta durante estos últimos 
días como tremendamente positiva y posibilitadora de contri
buir a la idónea introducción del joven al mercado laboral tras 
un óptimo período de aprendizaje. Siendo importantes las ex
periencias que en este sentido presentan tanto Getafe como 
Leganés, habría que preguntarse por las ideas de futuro que 
tienen los responsables del Sur de Madrid a la hora de plan
tearse el horizonte del 92 con varias decenas de miks de jó
venes nuevos engrosando la lista de parados. 

El Partido Socialista Obrero Español ha planteado en algu
nas pubicaciones sino afines sí al menos de una parecida co
rriente de opinión, que la ciencia y la tecnología componen, 
en la inmediata realidad presente los objetivos políticos fun
damentales para optimizar el desarrollo del país. Algo falla. 
¿Qué se entiende por país? ¿La zona sur de Madrid? Algo fa
lla. Los objetivos políticos de los jerarcas locales del PSOE 
en la zona Sur tiene poco que ver con la ciencia y la tecnolo
gía. A no ser que la albañilería, la fontanería, la jardinería, 
el arreglo de instrumentos musicales o la limpieza de parques 
y jardines sean disciplinas del futuro, en las que la ciencia 
y la tecnología tengan una participación importante. Algo falla . 

El alcalde de Getafe, Pedro Castro, no se cansa de hablar 
de las excelencias de la empresa de Telecomunicaciones AM-

PER, de la ampliación que están llevando a cabo sobre 18.000 
metros cuadrados en el Polígono de los Angeles, de la fuerte 
inversión que van a realizar, y hasta de los puestos de trabajo 
que van a crear. ¿Quién va a cubrir esos puestos? Acaso algún 
joven contratado para trabajar en la Escuela-Taller, piense 
que sería bonito que los directivos de AMPER se interesasen 
por sus servicios. Seguramente no. 

El alcalde de Getafe sigue hablando de la alta vanguardia 
tecnológica, y recuerda el caso de la empresa catalana Sovietec 
Ibérica, que ha recibido una importante subvención de la ZUR 
de Madrid, por haber elegido Getafe para ubicarse. Cuando 
esta fábrica comience a func ionar, quizás necesiten personal 
especializado. ¿Lo podrán encontrar en Getafe? Seguramente 
no. 

Y qué decir de Construcciones Aeronáuticas. Y mientras 
nuestros responsables municipales preparando proyectos pa
ra formar a jóvenes en materia de albañilería , fontanería , jar
dinería, e incluso de asistencia social. 

Cuando los socialistas apuestan por la ciencia y la tecnolo
gía y aprueban en Consejo de Ministros un ambicioso y pro
metedor Plan Nacional de Investigación y Desarrollo Tecno
lógico, en el Sur de Madrid , la voluntad política es mucha, 
las peticiones cuantiosas, pero la sintonía con sus superiores 
políticas se ha perdido por falta de brújula. Y es que, a estas 
alturas, no se pueden surcar los mares sin llevar una brújula 
en el bolsillo. ■ 
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ALFONSO VERGARA: Reflexión y madurez de un nuevo empresario 
Alfonso Vergara Merino le dio muchas vueltas a h ea

beza y puso niucho esfuerzo en el empeño de la aveutura 
empresarial que ha empezado a fructificar hace úm sólo 
unas semanas.. ·· 

En el Polígono Industrial San Marcos, una nave funcio
nal albergá toda la ilusión de este madrileño nacido en Le
ganés y trabajador de Getafe durante treinta años: «Nis
san San Marcos Motor, S.A.». 

«El convertirme en empresario sur- cimientos que me han acompañado a 
gió como una. iniciativa madura~ du- lo largo de toda mi. vida profesional.» 
rante muchos ~os, con una inquietud · Uti agradecimiento ala fábrica que prác
que he tenido desde siempre. En .Ge- ticamehte ha dado de comer durante mu
tafe se ha dado un factor importante, chos años a gran parte de las familias no 
y es que el suelo industrial es una rea- sólo de Getafe, sino de otros municipos 
lidad, lo que en definitiva, ha motiva- de la zona Sur de Madrid. Y que sirvió 
do mi decisión.» Una decisión que, por a Alfonso Vergara como trampolín de 
sus palabras, ha sido madurada y refle- lanzamiento a su peripecia empresarial. 
xionada hasta el más mínimo detalle. Se 
le siente cauto, paciente y capaz de ana
lizar los pros y los contras de cualquier 
aventura empresarial. 

«A lo largo de mi vida he conside
rado algunas veces de una forma más 
seria y otras menos, o que las posibi
lidades eran mayores. De todas for
mas, no he sido una persona precoz en 
este campo, y al final pues he visto que 
mi camino era éste.» Un camino cier
tamente difícil, que ha encontrado en Ai
fonso Vergara un luchador nato dispuesto 
a dejar todo su pundonor en el empeño. 
Un empeño que siempre puso en toda su 
actividad profesional. «Comencé traba
jando en Construcciones Aeronáuticas, 
S.A., en la &cuela de Formación Pro
fesional hace ya 25 años, y era un tra
bajo normal, iniciar la formación pro
fesional, y eso me ha marcado para 
siempre. Allí se impartían unos cono-
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EL TIEMPO ES ORO 

Su profunda humanidad le permite no 
dejar de lado a la familia cuando se tra
ta de gestionar una empresa nueva que 
nace sumida en un mundo de competiti
vidad extrema. «Creo que cada empre

. sario en tiempo real tiene su sitio y tie-
ne "el tiempo que tiene que tener", lo 
que ocurre es que cuando tienes acti
vidad propia, entonces las horas pro
ductivas es como si las multiplicaras 
por dos, entonces cuando dices que de
dicas todo tu· esfuerzo a una empresa, 
realmente es así, pero no todo tu tiem
po, porque si lo tienes bien adminis
trado, lo puedes dedicar también a la 
familiá, lo que ocurre es que estas ho
ras son de alta actividad, entonces si 
a tu empresa la dedicas 10 horas de 
trabajo, no son 10 horas de presencia, 

sino que son 10 horas de continuo pen
sar en tu empresa, y eso hace que esas 
horas parezcan 20.» 

En la balanza imaginaria de los ins
trumentos de reflexión y análisis del em
presario Alfonso Vergara, la cautela, la 
concienzuda reflexión se ha concretado 
en Nissan San Marcos, una empresa de 
servicios que ha nacido con una medi
tación anunciada, dadas las característi
cas, profesionales y humanas, de este 
empresario. 

APUESTA POR EL SUR 

«Getafe es un baluarte en el cintu
rón industrial de Madrid, y creo real
mente que es un sitio donde se puede 
invertir y donde se puede ganar dine
ro.» Son las ideas que, a primera y a se
gunda vista, parecen ser meridianamente 
claras en un empresario que comienza 
y que piensa que su nueva situación no 
le ha deparado ni más amigos ni más ene
migos, «los amigos que una persona va 
teniendo a lo largo de la vida no son 
muchos, y realmente no cambian, lo 
que pasa es que la amistad se enrique
ce un poco más en alguna época de la 
vida, o digamos se queda un poco pá
lida, pero en ningún caso cambia». 

Momentos difíciles también han exis
tido en la lucha por su empresa, que ha 
llevado a cabo Alfonso Vergara, «ha ha
bido momentos realmente difíciles, de 
desánimo, de ver que realmente te en
cuentras un poco solo en toda tu pro
blemática, pero luego también los pe
queños éxitos que vas teniendo te van 
animando. El camino no es fácil, pe
ro no es fácil ni para el empresario ni 
para el trabajador ni para nadie. To
do el mundo tiene que luchar mucho, 
y éste es uno de los caminos más difí
ciles, pero nada más». Un camino lle
no de obstáculos que han sido salvados 
con elegancia y con esfuerzo por Alfon
so Vergara, que se acuerda en estos mo
mentos «de quienes me han ayudado, 
y muy poco de los que me han puesto 
zancadillas, y los que han prometido 
cosas y no las han cumplido, pero de 
los que me han ayudado me acuerdo 
con agrado y con satisfacción». Y en
tre esas ayudas las de su propia familia, 
«y no solamente apoyo moral, sino in
cluso colaboración, luchando y traba
jando por el negocio, realmente están 
todos inmersos en el problema». 
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Alfonso Vergara pertenece a la Aso
ciación de Empresarios del Polígono de 
San Marcos, y como implicado en toda 
la lucha por la solución de la problemá
tica, entiende que la asociación «es de 
nueva creación y no cabe ninguna du
da de que si hay alguna forma de ca
nali7.ar nuestra problemática es a tra
vés de la asociación, entonces para mí 
la asociación es un factor muy impor
tante, aunque también hemos tenido 
algunas ayudas por parte del alcalde, 
Pedro Castro, que a nivel personal se 
ha volcado con nosotros, a nivel de es
tructura municipal tenemos nuestras 
pegas». Unas pegas que tienen como 
principal protagonista a la Sociedad.Es
tatal para la Promoción y Equipamiento 
del Suelo, «yo pensaba en un momen
to determinado que el SEPES, al ser 
un organismo oficial, que todo iba a 
ser muy transparente y encaminado a 
ayudar al empresario, y luego he vis
to que no. EL SEPES realmente es un 
organismo que funciona como un or
ganismo privado, ellos hacen sus ne
gocios, crean sus formas de ganar di
nero y no les preocupa que el polígo
_ no esté bien o esté mal. Entonces el que 
realmente tenía que jugar un papel im
portante es el Ayuntamiento con la 
Asociación de Empresarios, para pre
sionar al SEPES para que cumpla 
aquello que de alguna forma pues ha 
ofrecido». Una ilusión que no sólo tie
ne Alfonso Vergara, sino todos los em
presarios del Polígono de San Marcos, 
conscientes de la importancia de ver el 
polígono totalmente acabado, lo que le 
convertiría en un importante motor de la 
economía local. 

SAN MARCOS EN LA CIMA 

«Yo, francamente, creo que el Polí-
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gono Industrial de San Marcos en Ge
tafe se va a convertir en la zona más 
rica del cinturón industrial de Madrid, 
porque Getafe, aparte de tener suelo 
industrial, tiene solera en sus gentes, 
se encuentran buenos profesionales, y 
estoy convencido que va a ser la zona 
más rica de Madrid.» Y si esto ocurre, 
Nissan San Marcos se podrá convertir 
en una realidad consolidada, fructífera 
y positiva de una empresa de servicios 
que ofrece, «además de los servicios co
merciales, de venta, tenemos unos ta
lleres de reparación que son muy mo
dernas, y que están montados con una 
idea muy clara de satisfacer aquellas 
necesidades que otros, por sus estruc
turas por su forma de trabajar, no lle
gan. Como por ejemplo un control de 
calidad que tenemos nosotros, muy por 
encima de todos los demás. Entonces 
nosotros, aunque supone un coste adi
cional, tenemos un personal especia
li7.ado en verificar lo que otros fabri
can o lo que otros reparan. Entonces 
de aquí es muy difícil que salga un tor
nillo sin apretar, o un nivel bajo de 
aceite, porque se ha verificado, apar
te del que lo ha hecho». Una carta de 
presentación suficientemente amplia y 
clara como para convencer al más tozu
do del servicio eficaz que tiene oportu
nidad de ofrecer una empresa que «tie
ne previsto llegar a contar con 15 tra
bajadores, aunque en la actualidad con 
contrato están 9 trabajadores, nos que
dan tres personas que se van a incor
porar con el taller de chapistería, que 
todavía no está montado». 

Alfonso Vergara es consciente de que 
el sector empresarial que ha escogido pa
ra su particular aventura _económica es
tá en paños menores en España, «noso
tros estamos en uno de los niveles más 
bajos de Europa. En Europa la media 

de vehículos por mil habitantes se acer
ca a los 400-450, y aquí estamos en al
go más de 200. Por lo tanto, estamos 
por debajo de la automoción de otros 
países, aunque el sector tiene futuro. 
Por otra parte, aunque aquí está to
davía en embrión, · está el tema de la 
Inspección Técnica de Vehículos, que 
están ya dando su efecto, y ya hay gen
tes con coches que ya empie7,80 a cam
biarlos, porque supone mucho dinero 
el pasar la inspección técnica, por lo 
que me reitero en la idea de que el ra
mo de la automoción en España tiene 
todavía mucho que decir». 

PROMETEDOR PORVENIR 

El futuro de la automoción está muy 
ligado al futuro de Nissan Motor lbéri~ 
ca, una empresa en expansión que ha 
presentado durante el pasado año una 
cuenta de resultados prácticamente ejem
plar. Alfonso Vergara se decidió por Nis
san «porque he estado observando que 
su introducción en Europa y en Espa-

. ña con Motor Ibérica y sus vehículos 
comerciales y en Inglaterra a través del 
turismo, y realmente lo están hacien
do, yo creo, que muy bien. En Espa
ña Nissan sólo ha metido los vehícu
los comerciales, pero poco a poco irá 
metiendo turismos. Entonces yo he 
preferido empezar nuevo con una em
presa nueva». 

Un empresario nuevo, con las ideas 
claras, y una firma en expansión, Nis
san Motor Ibérica. La reflexión y el aná
lisis presiden toda la esencia de Alfon
so Vergara, un empresario que vislum
bró hace tiempo que Getafe, ahora más 
que nunca, puede convertirse en la ca
pital de la zona sur. 

FICHA TECNICA 
Edad: 42 años. 

Lugar de nacimiento: Leganés. 

Propósitos normales: Salud y traba-
jo, por este orden. 

Años en Getafe: 30 . 

Estudios: Maestro industrial. 

Hobbys: La caza. 

Ilusión: Ver crecer Nissan San 
Marcos. 

Tipo de música: La 5.ª Sinfonía de 
Beethoven (clásica) . 

Deportes que practica: Ninguno. 

Un buen vino: Viña de Berceo del 
70. 

Mejor regalo: Un rifle con visor. 
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La creación de empleo podrá obtener subvenciones 

EN MARCHA EL PLAN DE EMPLEO REGIONAL 

La Consejería de Economía de la 
Comunidad Autónoma de Madrid, 
tras unos meses en candelero prepa
rando el Plan de Empleo Regional, 
ha mantenido silencio pulcro hasta 
hace unos días. Una Orden de 21 de 
marzo, bajo el epígrafe de Plan de 
Empleo, ha entrado a form~r parte · 
de las realidades de un proyecto pa-

ra la promoción del empleo que de 
momento no había salido de los te
rrenos de la pura hipótesis. La prác
tica de las subvenciones a los proyec
tos generadores de empleo, las expli
ca el director general de Empleo de 
la Comunidad Autónoma de · Ma
. drid, Miguel Angel' Díaz. 

Eugenio Royo (Consejería de Economía) y Fernández Tapias (CEIN) estuvieron en Getafe 
explicando el plan de empleo 

-¿Cuáles son las características de 
esta Orden para subvencionar los pro
yectos generadores de empleo? 

- Esta Orden regula el tipo de sub
vención al que se puede acceder me
diante la creación de una nueva empre
sa, o bien de la ampliación de una em
presa ya existente, siempre y cuando 
se genere un determinado número de 
empleos. 

-¿Cómo podría cuantificar el núme
ro de empleos que se tiene que crear 
como mínimo para poder acogerse a 
estas subvenciones? 

-Valoramos, evidentemente, el ma
yor número de empleos que se creen, 
en todo caso se pone un número míni
mo, que es a partir de cuatro puestos 
de trabajo netos. 

-¿Qué características deben reunir 
las empresas para acogerse a esta 
Orden? 

-Se establece que el porcentaje de 
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la subve.nción en relación con la inver
sión realizada puede alcanzar hasta un 
30 por 100 de la inversión, pero en to
do caso con un límite máximo de 20 
millones de pesetas. Las condiciones 
deben ser no sólo la creación de em
pleo, sino concretamente también la 
viabilidad de la propia empresa, es de
cir, se ,trata de subvencionar aquellos 
proyectos que efectivamente puedan te
ner una autonomía, y de lo que se tra
ta es de que las empresas sean viables, 
autosuficientes y que no tengan que es
tar indefinidamente dependiendo de 
uno u otro tipo de subvención o de ayu
da, sino que ésta sirva digamos para 
ponerlas en marcha, para arrancar y 
para que efectiamente luego puedan 
mantenerse. 

-¿Es esta la primera medida que se 
toma en función del Plan de Empleo 
Regional? 

-No, esta es una de las líneas que 

se engloban dentro del Plan de Empleo, 
que como sin duda conocen tiene otra 
serie de ayudas y otra serie de accio
nes concretas. En aquello que se refiere 
a proyectos de tecnología avanzada, fo
mento de inversión, modernización del 
tejido productivo, de tejido comercial, 
etc. Asesoramiento a la pequeña y me
dia.na empresa, estudios de reflota
miento, viabilidad, etc., así como to
do un capítulo de ayudas a la financia
ción a través de una serie de convenios, 
créditos blandos, que ya varios de ellos 
han sido firmados con una serie de en
tidades bancarias. Por consiguiente, 
dentro de todas estas líneas de ayudas 
hay. que situar y contextualizar debida
mente . esta ayuda a las subvenciones 
que, insisto, es una de las líneas y no 
la única. 

-¿Cuánto dinero existe para afron
tar este tipo de subvenciones a proyec
tos generadores de empleo? 

-Concretamente esta línea de sub
venciones está dotada, «inicialmente», 
con 1.100 millones de pesetas. Quiero 
señalar que es un aumento sustancial 
en relación con los programas simila
res de ejercicios anteriores, y que en 
todo caso, subrayo lo de inicialmente, 
puesto que, efectivamente, hay un com
promiso públicamente adquirido de que 
si fuera insuficiente porque los proyec
tos atendibles, viables y de apoyo su
perara las posibilidades de esta canti
dad señalada, pues se atendería con 
cargo a otras de las partidas presupues
tadas, y en todo caso y al final, cuan
do todas estén agotadas, pues sería ne
cesario, y existe el compromiso, de 
plantear una posibilidad de ampliación 
de créditos. 

-¿Se espera una notable avalancha 
de solicitudes por parte de las empre
sas para acogerse a este tipo de 
subvenciones? 

- Este sería un buen índice de que 
efectivamente, la medida es buena. Se
ría un buen indicador el que se agota
ran realmente los recursos, lo cual no 
quiere decir que no se vaya a atender 
principalmente a que los proyectos sean 
viables, que tampoco deba confundir
se con una ventanilla indiscriminada de 
dar subvenciones sin tener como con-
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trapartida no sólo la creación de em
pleo, sino también la viabilidd de las 
empresas de forma que no nos ocurra 
que se puedan subvencionar proyectos 
que inmediatamente pueden verse abo
cados a dificultades. 

-¿Cómo se llevará a cabo la selec
ción, dado de tener que elegir entre va
rias empresas? 

-Las priorizaciones están en distin
tos criterios. En primer lugar, se tiene 
en cuenta la mayor o menor viabilidad 
del proyecto, también el número de em
pleos. Consecuentemente, a mayor nú
mero de empleos habrá mayor atención 
en la subvención. También la calidad 
de los empleos, los que sean más esta
bles serán dignos de más atención que 
si son empleos con menor estabilidad, 
y así una serie de características, en
tre las cuales habría que señalar la pro
pia ubicación de las empresas. Se va 
a tener en cuenta la situación en zonas 
geográficas donde la tasa de paro sea 
más elevada, o donde existan especia
les dificultades para la industrializa
ción. En este sentido, el baremo de ubi
cación territorial se tendrá en cuenta. 

:_¡Cuáles son esos acuerdos a los 
que se ha llegado con entidades ban
carias para facilitar a las empresas la 
posibilidad de contar con créditos 
blandos y por qué esa noticia tan im
portante no ha tenido el relieve públi
co lógico? 

-Bueno, ha salido, aunque quizás no 
con el detalle suficiente, pero por eso 
también me importa el señalarlo, y des
de luego ofrecer evidentemente toda la 
información puntual que sea requeri
da. Ha salido por lo menos en los mo
mentos que ha tenido lugar la firma o 
el acto institucional de la firma por par
te del presidente de la Comunidad en 
varios de ellos y en algún otro caso por 
parte del consejero de Hacienda de la 
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Comunidad Autónoma. Otra cosa es 
todo el detalle y características de ca
da uno de estos acuerdos, y que evi
dentemente al final pues es importan
te conocerlos, para poder tramitar las 
solicitudes y saber en qué condiciones 
van a ser utilizadas o acreditadas estas 
ayudas. 

-Durante estos últimos días repre
sentantes del sindicato UGI' y de lapa
tronal CEIM, presentes en la Comisión 
de Seguimiento del Plan de Empleo Re
gional han manifestado su preocupa
ción por la tardanza con que se están 
desarrollando los acontecimientos en 
tomo a este Plan de Empleo Regional. 
¿Hasta qué punto es lógica esta 
preocupación? 

-Hombre, yo creo que es bueno que 
estemos todos preocupados de forma 
que efectivamente sirva de acicate pa
ra que no se paralicen o no vayan a un 
ritmo innecesariamente lento las rea
lizaciones que se vayan a acometer. Sin 
embargo, podemos señalar que ya hay 
una serie de cosas, acuerdos de finan
ciación, orden de subvenciones, hay 
aprobada y publicada ya otra Orden en 
la línea de ayudas a jóvenes promoto
res de nuevas iniciativas en los cuales, 
no sólo se trata de ayudas en cantidad, 
sino también de asesoramiento en cuan
to a la gestión, viabilidad y puesta en 
marcha de ideas iniciales que se vean 
razonablemente factibles, etc. Y luego 
hay otra serie de cosas que ya se han 
puesto en marcha, y ya se están reali
zando, tanto por lo que se refiere a pro
yectos de tecnología, fomento de inver
siones, modernización del tejido pro
ductivo, etc., así como el inicio del di
seño y contratación de una red de agen
tes que pueden constituir los gabine
tes de gestión de empleo de la Comu
nidad. En materia de formación , se ha 
llegado ya a acuerdos muy importan-

tes con determinados sectores empre
sariales, donde la Comunidad subven
ciona o contribuye, o bien a dos o tres 
bandas, con instituciones de formación, 
a formar a estos candidatos con unos 
compromisos de colocación posterior. 
Todo esto está en marcha, y por con
siguiente, sería un poco catastrofista 
llegar a la conclusión contraria de que 
estuviera congelado digamos el plan, 
quizás lo que no se ha abordado es la 
campaña de difusión. 

(fil) m Comunidad de Madnd 
t.:l.:J ConaeJerta de Economla 

Dlrecct on General de Ernpteo 

PLAN DE EMPLEO 

Proyectos Generadores de Empleo 
(Orden 6/ 988 de 21 de marzo) 

BENEFICIARIOS 

PY MES Cooperauvu y Sociedades A.nOnlmas l abora:Jes u ti lcadu en la Co
mumaaa de Madrtd 

REQUISITOS 
• Pian de lnveolone.s Vl8ble 
• Contrataclon de un m1nlmo de• trabaJado,es. r,o, un tiempo no lnle,-l0t a J 

al'los a lornad 11 ':'.:ompleta 91 50 po, 10C' menor J .!c. 30 aJ\011 y,o m1ty0<es 
..iv 45c aflos 

• Esiabllldao en el empleo 

CUANTIA DE LA SUBVENCIÓN 
HHIB 1 000 000 de peaetu oor pves1 0 óe trabaJo La aubvenciOfl lotaJ no 
podre superar :os 20 millones de pesetas po, proyecio ni el 30 po, 100 de las 
Inversiones Que se detloen en la Orden Que re,gula esla ayuda 

PLAZO DE PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES 
Hasta el 3-0 de sep!l&mt>re de 1988 prev1a la lormaJlzaciOo de la sollcttud en el 
mOdelo de lmpre.so onctal exblente Las aollcitudee deberAn 1, acompa/'ladu 
de le documen1ac1on e, l(llde en la Orden., en el lmproso otlclaJ de soilcltud de 
te subvenclon 

IN .. ÓRM■S■ ■N 
DlrecclOn General de Em;:>leo • C / Zurbano , C5, 1' • 28010 Madrid 

IMADE • García de Paredes , 92 • 2801C Madrid 
VentanlUa Unlca • Paseo de le Castellana , 60 • 28046 Madrid 

GETAFE 
EMPRESA de TODOS 

TODOSLOSSABADOS 
de 2 a 3 de la tarde I una cita con 

los 

F. M. 101.8 MHz. 
EMPRESARIOS 

¡Para estar bien informados! 
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La Agrupación de Comercio informa 

ar.uro"~ @je~ 
La junta directiva de la Agrupación del 

Comercio de Getafe agradece sincera
mente a GETAFE EXPRES la posibili
dad que nos brinda de disponer de un 
hueco en su revista que nos permita la 
comunicación directa con nuestros aso
ciados, con el comercio y con todo el 
pueblo de Getafe al que, en definitiva, 
queremos servir desde nuestra profesión. 

Y queremos resaltar esta alusión al 
pueblo de Getafe porque todos somos 
consumidores ( eso está claro), pero tam
bién en cierta medida TODOS SOMOS 
COMERCIANTES. 

¡Pobre de aquél que no tenga nada que 
vender! 

Desde el momento que nadie es auto
suficiente, que todos necesitamos de los 
demás, también los demás necesitan de 
nosotros, y siempre tendremos que ven
der algo : si no son productos, en su in
finita variedad para satisfacer tódas las 
necesidades que la vida nos plantea, se
rá nuestro trabajo a una empresa, o nues
tro esfuerzo a las tareas de un hogar. 

Y siendo todos comerciantes no siem
pre tenemos la mejor imagen del comer
ciante, injustamente la mayoría de las 
veces. 

Seguro que la mayor contribución al 
progreso la ha prestado el comercio. 

El hombre salió de su condición ani
mal y se abrió a la cultura cuando em
pezó a relacionarse. 

Esa relación la posibilitó el comercio, 
al ser imprescindible intercambiar 
productos. 

Y a los pueblos comerciantes de la an
tigüedad: fenicios, etc .. . , debemos el 
avance y comunicación de la cultura. 

El comercio estuvo presente en el des
cubrimiento de nuevos mundos. Y toda
vía hoy es el comercio el que hace posi
ble una Comunidad Económica Europea 

NOTA DE ACOGE 

y propicia las relaciones más sanas en
tre las naciones. 

Como Agrupación de Comercio de 
Getafe, estamos muy interesados (huel
ga decirlo) en defender la imagen del 
comerciante. · 

Nosotros defendemos los intereses pro
fesionales del comerciante. 

Queremos contribuir a la unión de to
dos los comerciantes, porque de la unión 
sólo pueden derivarse mejoras. 

La unión nos permitirá comprar más 
barato, canalizar una competencia leal, 
conseguir mejores precios y mayor ca
lidad para ofrecérsela a nuestros clientes. 

Y, si la unión de los comerciantes es 
necesaria, igualmente necesaria es la ins
titucionalización de esa unidad en una 
organización. 

Por eso, en octubrede 1979 (va ya pa
ra diez años) , constituimos los comer
ciantes de este pueblo la Agrupación del 
Comercio de Getafe. 

A nivel de Autonomía de Madrid, es
ta Agrupación está vinculada a CADAM, 
puesto que la representación y defensa 
de los intereses de los comerciantes de
be ser a nivel local, pero también pro
vincial y nacional. 

De lo que se trata es de que esta Agru
pación tenga vida y funciones . 

Tarea que hemos de lograr entre todos 
y a la que todos los comerciantes están 
convocados. 

Valga, una vez más como llamada, este 
artículo de hoy. 

La Agrupación del Comercio de Ge
tafe es necesaria y es una responsabili
dad de cada comerciante sostenerla. 

Luego que cada comerciante exija la 
facultad de hacerla a su medida, de ha
cerla como él crea que debe ser. 

Entramos entonces en ese interesante 
juego democrático que los estatutos nos 
permiten.y que es obligación de la Junta 
Directiva posibilitar y facilitar y que, Jo 
podemos asegurar bien alto, ha resulta
do y seguirá resultando siempre posible. 

AGRUPACION DE COMERCIO DE GETAFE 

CENA ANUAL DE CONFRATERNIDAD 
La Agrupación de Comercio de Getafe invita a sus asociados y amigos a la cena 

anual de confraternidad que tendrá lugar el día 23 de abril de 1988, sábado, en los 
salones Emperador, Av. Fuenlabráda, 36. 

Como en años anteriores, a continuación de la cena seguirá el baile y tradicional 
sorteo de regalos. 

Los interesados en la asistencia deberán solicitar las invitaciones correspondien
tes en la sede de «ACOGE». 

___________ , ·-----------
CONSTRUCCIONES 
Y PROMOCIONES 

ARCIA,s.l. 
PROYECTOS-Y OBRAS 

--------------------· PROYECTOS DE OBRA Y APERTURA 
DIRECCIONES FACULTATIVAS 
ESTUDIOS DE INSTALACIONES 

GESTION EN ORGANISMOS OFICIALES 

--------------------· 

25 años 
de experiencia 

en construcción 
y mantenimiento 

industrial 

VENTA 
Pisos del más alto standing 
Locales en las mejores zonas 

Calle Madrid, 65. 12 
GETAFE. 

Teléfonos 695 58 59 
695 08 56 

1 ~----------------------------------------' ,.- - - - - - - - - - -

L_ -■-----------
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Gente de pluma 

EL GRAN TEATRO DE GETAFE 

El GRAN TEATRO, situado en la calle Don Fadrique, en los terrenos que hoy ocupa el antiguo sindicato (Casa de 
la Juventud) y la Casa de la Cultura, transformada en la actualidad en colegio, era un edificio rectangular en lugar 
de herradura, por lo que la visión en determinadas localidades resultaba un poco defectuosa. 

Fue construido en el año 1900, reali
zándose la fachada, de ladrillo visto, en 
el año 1910 por Joaquín Gazque, con dos 
puertas de acceso grandes de hierro con 
un bonito decorado. 

Su propietario D. Antonio de la Fuen
te Ruiz, registrador de la propiedad y su 
segunda esposa D.ª Josefa, vivían en un 
Palacete muy bonito con cochera y jar
dín, situado en la antigua Plaza de To
ros, hoy Colegio Sagrado Corazón. Di
cho Teatro fue vendido a D. Félix Alvi
ra y Gil de Ramales, banquero de la ca
pital de Guadalajara, por su propietario, 
D. Antonio de la Fuente. 

Se componía este edificio, de patio de 
butacas, anfiteatro y general, las tres 
plantas; de dos palcos laterales y uno 
frontal, respectivamente. 

La decoración, tanto en el techo co
mo los telones principales y de fondo era 
preciosa y la bocana o escenario, muy 
amplio, así como un grandísimo ambi
gú, sala de espera y un patio, para los 
descansos en la época del estío. 

Posteriormente, fue arrendado a Fran
cisco Bau y Antonio Aznar, que tenía co
mo socio a José Escribano Culebra, ofi
cial del Cuerpo de Oficinas Militares. 

Se alternaba las representaciones tea
trales, en la que actuaron, actores céle
bres como los bailarines Santiago Escu
dero y América Saez, el imitador de es
trellas «Edmon Brien», los actores An
gel González Parra y la consagrada Ma
ría Bau, entre otros, con las proyeccio
nes de películas. 

Como caso curioso fue, que la primera 
película sonora se denominó Trafalgar, 

que tuvo la desgracia de incendiarse, no 
ocurriendo absolutamente nada pues el 
público salió de la sala con mucha tran
quilidad, excepto una persona que no se 
recuerda el nombre y que saltó por la es
calera, al parecer con un buen cargamen
to etílico, este hombre según mis refe
rencias vivía en la calle Padre Felipe 
Estévez. 

Posteriormente se proyectaron las pe
lículas habladas, siendo la primera El 
hombre que se reía del amor de Mau
rice Chevalier, La medalla del torero y 
otras. 

Los jueves por la tarde, había sesión 
infantil para el colegio de los PP. Esco
lapios y los sábados por la noche, una 
sesión única: Solo para hombres. 

En las Patronas de Artillería y Avia
ción, la sala se cedía gratis, debiendo 
abonar solamente, los gastos de luz y 
empleados. 

El personal de empleados se compo
nía de: Víctor Robledo como conserje y 
al mismo tiempo encargado en el ambi
gú, su hijo Manolo que repartía los ca
ramelos y los prospectos y carteleras, los · 
acomodadores Catalina, Tilo, su cuña
do y los operadores de cine, Jesús Ro
dríguez y los ayudantes Antonio Estévez 
y su hermano Aurelio, también tenía el 
llamado Arraclan, como misión el de 
acomodador y otros menesteres. 

Es de hacer resaltar, que se celebra
ban, actos benéficos por la compañía de 
actores aficionados de Getafe, que en 
aquella época, eran muy eficientes. 

procedente, para albergar en su lugar a 
dos edificios monstruos, el sindicato y 
la llamada Casa de la Cultura en la ca
lle hoy de Guadalajara. 

Siempre recordaremos con mucha año
ranza, este precioso teatro, que hizo las 
delicias de nuestra juventud. ■ 

Andrés Díez Fernández 

Este hermoso teatro, fue derribado, 
después de la contienda civil, acto im- 1 Gran Teatro de Getafe. 

MESON 
de 

JEROMIN 

«BOMBI», el sitio ideal 
Padre Felipe Estévez, 4 - GETAFE 
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Personaje 
Las abejas arremetieron contra los vecinos de Perales 

Perales del Río y el panal de rica miel 
Perales del Río, anejo a Getafe, 

también tiene su propia historia. 
Nos ocuparemos de un hecho 
histórico-anecdódico que sucedió 
en el año 1933. 

El cura párroco de Perales del 
Río se llamaba don Lorenzo Ayuso 
Mingarra, ese año del 33 hubo va
rias reparaciones en la iglesia, en
tre ellas y quizás la más importan
te, fue la que se realizó en la parte 
superior de la puerta principal, a 
consecuencia de estas obras hubo 
necesidad de quitar el nido de las 
cigüeñas, que tan asiduamente ve
nían todos los años. Al destruir el 
nido se derrumbó y cayó al suelo 
el soporte y la bola que estaba si
tuada en una pequeña plataforma en 
el centro y en la parte frontal supe
rior de la fachada, bola que medía 
80 centímetros de diámetro, cons
truida en obre. Al caer se partió por 
la mitad, con el correspondiente so
bresalto de los allí presentes, entre 
ellos el señor Ayuso y una nutrida 
chiquillería. 

Todos quedaron atónitos, al ver 
que en su interior las abejas habían 
construido un panal de rica miel. 
En esta ocasión no acudieron diez 
mil moscas, pero sí los suficientes 
chiquillos, que dieron rápida cuen
ta del inesperado festín. Festín que 
fue muy del agrado de algunos, 
siendo lo contrario para otros, ya 
que varias abejas, quizás defendien-
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do su territorio, arremetieron a los 
allí presentes, saliendo algunos mal 
parados del trance. Al día siguien
te se observaba la hinchazón en 
ojos, cara y brazos. 

Sucedió que al pasar el tiempo, 
se hizo tan popular ese aconteci
miento, que cuando algún vecino 
presentaba alguna hinchazón o si
milar los demás le decían: «Qué, 
comiste miel del cura otra vez.» 

Esta iglesia fue saqueada y que
madas sus imágenes y el archivo pa
rroquial en el mes de agosto del año 
1936. Tenía siete altares, uno en el 
centro y tres a cada lado, en algu
nos de éstos aún por los años cin
cuenta se podía observar la belleza 
y la línea con que fueron construi
dos sus retablos. ■ 

M. Donado 

Paisaje 

Escolapios en Getaf e (VII) 
Año 1950: Traslado de los restos del 

P. Faustino Mínguez desde el cemente
rio de la Concepción a la cripta prepa
rada en la capilla de la RR.MM. P-asto
ras, con este acto se da Qrincipio al pro
ceso de beatificación que fue tramitado 
por el R.P. José Otal, vicepostulador de 
la orden. 

Año 1951: Los Escolapios compraron 
un solar en la calle de Leganés, lindante 
con la huerta de 1.800 pies, por un va
lor de 11.500 ptas. La iglesia escolapia 
se ve aumentada con dos nuevas imáge
nes, la Virgen de las Escuelas Pías, do
nada por el colegio de San Femando de 
Madrid, y un Crucifijo de talla de 180 
cm. del escultor F. Sanz. 

Año 1952: En noviembre sale por vez 
primera un nuevo boletín, Amanecer. 

Año 1953: Se celebran las bodas de 
oro del R.P. Manuel Pinilla Negrillo, así 
como el tercer centenario de las Escue
las Pías de Castilla. 

Año 1954: Se funda la· Asociación de 
P-adres de Familia, se realizan las siguien
tes obras : prolongación de la iglesia en 
todo lo que era antes dintel, unos 8 me
tros, se hace un nuevo cuarto de duchas, 
el servico de lavabos de la segunda y 
cuarta sección, arreglo del parque. 

Año 1955: El 12 de septiembre toma 
posesión el nuevo P. Rector Gonzalo 
Díaz Peña de la I.C. 

Se inaugura la ampliación y restaura
ción de la iglesia del colegio el día 12 
de septiembre, festividad de la Virgen 
María, el Libro de Crónicas el año 
1934-1958 nos dice lo siguiente: 

En el año del Señor de 1955, 17 del 
pontificado de Pío XII, siendo obispo de 
la Diócesis de Madrid-Alcalá el Excmo. 
Sr. D. Leopoldo Eijo y Garay, octavo año 
del generalato del Rmo. P. Vicente To
mek de S. Antono de P-adua, sexto del 
provinciato del M.R.P. Agustín Turiel de 
la V. de la Salud, terminando su sexto 
año de Rectorado el R.P. Pedro Turiel 
de la I.C. 
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. **** Comunidad * * * 

EN MARCHA LA FERIA DE ABRIL EN MADRID 
Un andaluz soso y escuálido como el caballo de D. Quijote dio la bienveni

da a la Feria de Abril en Madrid. Las casetas dispuestas y con la marcha an
daluza, justa para que el alcalde de Madrid, ese andaluz soso y escuálido se 
pueda marcar unas sevillanas. 

sencia de los Requiebros y su arte espe
cial para convertir las sevillanas en lo 
más maravilloso para levantar el ánimo 
hasta la altura del pleno optimismo. Y 
la «Bombi», y «Chanquete», y Guiller
mo Summer y, por supuesto, una repre
sentativa y nutrida delegación getafense, 
cuyo espíritu anima estas fiestas, con 
Francisco Díaz, concejal de Personal al 
frente. 

Paco de Paula presentó en sociedad su 
tercera edición de la Feria de Abril en 
Madrid y contó con la presencia impor
tante de Juan Barranco, al que se le veía 
y se le sentía encantado con este proyecto 
suficientemente maduro y atractivo pa
ra que sea bendecido por las más altas 
instancias políticas de la capital. 

Al· acto de presentación también ha
bía sido invitado Pepote Rodríguez de la 
Borbolla, que no pudo asistir porque es
peraba con impaciencia el desarrollo del 
Congreso de su Partido en Anqalucía. Un 
congreso con marcha andaluza que aca
bó defenestrando la figura del popular 
«Pepote». «Ya me parecía a mí que 
nuestro amigo «Pepote» no iba a estar 

GAT 139 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

presente en este acto de apoyo a la Fe
ria de Abril en Madrid»', manifestaba 
con gracejo inusual el alcalde de Madrid, 
que también se atrevía con su amigo y 
casi compañero de padecimientos Joa
quín Leguina, «un montañés igual de 
soso que yo, que se encuentra en un 
Pleno de la Asamblea de Madrid». 

BOMBAS, REQUIEBROS Y 
GETAFE 

Pese a estas dos ausencias significati
vas, la presentación de una feria por se
villanas, malagueñas y bulerías que ya 
está en plena ebullición, contó con la pre-

Y Paco de Paula, que volvió a resal
tar las grandes diferencias entre la Feria 
de Abril de Andalucía y la Feria de Abril 
en Madrid, porque esto, sin lugar a du
das, es otra historia, semejante pero ge..: 
nuina a la vez. 

Y con lluvia o sin ella, las casetas de 
los aledaños de Las Ventas se llenarán 
de esencia rociera y palmeros. Y reven
tarán de gente con ganas de ser felices, 
al menos por una hora, como claveles co
lorados. ■ 
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Línea directa 
Obtuvo el Premio Goya al mejor actor de este año 

ALFREDO LANDA: 
El bandido más simpático de la historia del cine 

Carmen Maura y Alfredo Landa en «Tata mía». 

El «bandido Fendetestas» llegó un buen día a un Bosque Animado para de
jar constancia de su inconmensurable humanidad. Alfredo Landa llegó un buen 
día al Palacio de Congresos y Exposiciones con la ilusión de quien piensa que 
sus compañeros de profesión siguen acordándose de él para lo mejor. Y se emo
cionó. Se emocionó tanto como el bandido Fendetestas, acostumbrado a ser 
robado por sus propias víctimas y a dejar su gran corazón en cualquier empeño. 

Cuando su nombre sonó en el escenario, todo su cuerpo pequeño y robus
to, a la vez se estremeció. Y quizás en ese momento rememoró las pillerías del 
bandido Fendetestas en un bosque plagado de seres de catadura maravillosa 
y muertos vivientes de corazón amplio. 

Y llegó limpio y aseado aunque, a lo mejor, le hubiera gustado llegar con 
la cara tiznada de carbón para pasar por un maravilloso bandido de fin de 
siglo y ponerse en la puerta para regalar sonrisas, abrazos, y los mejores de
seos a los que sufren y disfrutan en el trabajo cotidiano con este gran amigo 
de sus amigos ... y de casi todo el mundo. 

Alfredo Landa llegó un buen día al Palacio de Congresos y Exposiciones 
vestido de normal, subió al estrado para recoger el premio que quizás en otra 
situación y en otro momento hubiera llevado al bandjdo Fendetestas a un atra
co acelerado con tropiezos incluidos, aunque en el momento de la verdad hu
biera pensado este bandido maravilloso que la estatuilla de Goya tenía un due
ño natural con voluntad de hierro y corazón tierno: ALFREDO LANDA. 

-¿Te hubiera gustado, Alfredo Landa, 
subir al escenario del Palacio de Con
gresos y Exposiciones para recoger el 
premio, vestido de «bandido 
Fendetestas » . 

-No. Creo que era mejor ir vestido 
de normal, precisamente para establecer 
la diferencia de lo que yo sentí en aquel 
momento, que es algo inolvidable que 
nunca me había pasado en la vida. 

-¿Qué tienes, Alfredo, para que te 
quieran todo el mundo. Quizás una ima
gen entrañable . .. 

-Pues sí, es posible. Yo creo que en 
esta vida todo es una cuestión de toma 
y daca. Si tú no das, no vas a recibir na
da, y lo que sí es cierto es que yo siem
pre tengo como meta el amor a los de
más, y el amor a lo que uno hace, y ha
cer las cosas pensando en los demás, y 
eso luego tiene el reflejo de que uno re
cibe mucho. Lo que yo rcibí la noche de 
los Goya es algo imborrable, inolvidable. 

-¿Cuántos años llevas como actor, 
Alfredo? 

-Yo el 18 de octubre del año pasado 
cumplí 25 años en el cine y 27 en el 
teatro. 

-Por tanto, un bonito regalo de bo
das de plata el de los premios GOYA .. . 

-Como bonito .. . me hacía tanta ilu
sión, que efectivamente ha sido un ma
ravilloso regalo de bodas de plata. 

-Puede sorprender-un tanto tu ale
gría desmesurada. Al menos existe la 
idea, no sé si acertada o no, de que los 
actores estáis muy acostumbrados a re
cibir premios y regalos .. . 

-Sí, pero lo de mi premio GOYA fue 
algo especial . Yo lo comparo con el pre-
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mio que me dieron en el Festival de Can
nes por la película Los santos inocentes, 
que es un premio muy importante. Pero 
allá, en Cannes, yo recuerdo aquella no
che, que aplaudían a un señor al que no 
conocían de nada, que había ganado un 
premio por un trabajo. El día de los pre
mios cinematográficos GOYA había al
go más, aparte del premio por un traba
jo realizado, yo estaba en mi tierra, y es
taba delante de mis compañeros de pro
fesión y delante de la gente mía, y que 
te correspondan de esa forma es impor
tante, es algo fuera de serie. 

-Después de haber conseguido este 
premio, ¿a qué más puedes aspirar? 

-Hombre, conseguir otro GOYA u 
otros, porque la próxima película tiene 
que ser la película de la superación, pre
cisamente para no defraudar a toda esa 
gente que me quiere. 

-¿Como se hace, Alfredo, para inter
pretar con la misma perfección un per
sonaje cómico, uno dramático y uno 
tragicómico? 

-Hombre, fácil no es. Pero es como 
si le dices a Maradona si jugar al fútbol 
como él lo hace es fácil. Para él es fácil 
porque tiene unas condiciones innatas, 
yo también creo que tengo unas condi
ciones innatas, y por lo tanto ahora no 
me voy a poner 24 medallas. Lo que no 
cabe la menor duda es que esta profe
sión exige dedicación, ilusión y afán y 
ganas de hacerlo bien y preocuparse, y 
cuando se tienen unas condiciones co
mo creo que las tengo yo, pues entonces 
'es todo relativamente fácil. 

- ¿No has temido nunca que te pudie
ran encasillar en un determinado papel 7 

-No, yo nunca he tenido ese miedoj 
porque si no hubiera pasado lo que ha 
pasado y no hubiera podido demostrar 
que soy capaz de hacer otras cosas, yo 
hubiera sido igual de feliz . Porque aque
llos papeles de los años 60 y 70 tenían 
la dificultad que tienen éstos, lo quepa
sa es que yo siempre digo que he sido 
un privilegiado, porque he tenido la suer
te de que ha habido gente que ha con
fiado en mí, y ha visto otras líneas de 
interpretación (El crak, Los santos ino
centes, Tata mía, El bosque animado) 
que hasta entonces no se me habían da
do. Pero a mí no me hubiera importado 
nada seguir en esa especie de encasilla
miento que dicen algunos y que yo le lla
mo especialización. 

-¿Cuál podría ser la película de tu 
vida? 

-La próxima. 
-¿Te gusta la noche y la juerga o pre-

fieres la tranquilidad? 
-Prefiero la tranquilidad, no soy noc

támbulo, lo he sido, aunque no demasia
do. Soy un hombre muy hogareño, me 
gusta mucho mi casa, y mis hijos, y mi 
mujer, mi familia y mis amigos. 

-¿Dónde has colocado la estatuilla 
de Goya que te concedieron hace algu
nos días ? 

-Encima del televisor, justo enfrente 
del sillón donde se sienta toda mi fami
lia por las noches, y la he puesto ahí pa
ra de vez en cuando poder echarle una 
ojeada. ■ 

J. Luis Martín y 
Paco de León 

Línea directa 

*** 
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Deportes 
ccMe gusta la tortilla española _ _}'_ la noche madrileña» 

David Rusell, un americano en Madrid 

David Rusell es un americano en 
Madrid. Un americano especial, artis
ta de las canchas de baloncesto, y de
dicado en cuerpo y alma a sus tapo
nes y sus mates particulares. La de
mencia estudiantil le ha convertido en 
ídolo con el paso de los años, y él ha 
correspondido con su espectáculo ge- ' 
nial, particular y genuinamente 
americano. 

David Rusell vive sin estridencias en 
España, «normalmente me gusta este 
país, aunque en Estados Unidos la vida 
es mucho más rápida». Le gusta, pero 
tiene una meta fijada, no quiere echar 
sus raíces definitivas en nuestras tierras 
y se marca un plazo de tres o cuatro años 
para seguir respirando el aire ibérico. 

Como cualquier americano que se pre
cie, siente cierta nostalgia por estar ale
jado de su país, pero también como cual
quier americano que se precie «después 
de cuatro años me he acostumbrado a vi
vir lejos de Estados Unidos». 

EL OSO, EL MADROÑO Y WS 
PECES 

«La gente en Madrid es mucho más tí
mida que en Nueva York al comunicar
se conmigo.» David Rusell tampoco se 
puede decir que sea un gran comunica
dor, aunque afabilidad no le falta, timi
dez en cualquier caso no demuestra esta 
torre de color metida a baloncestista de 
lujo. 

David Rusell sólo es agresivo y acti
vo dentro de una cancha de baloncesto, 
todo su cuerpo a mil revoluciones dis
puesto para un gran fin, la canasta y sus 
secretos, «hago una vida muy tranquila, 
casera, viendo televisión y escuchando 

música». Y en los ratos libres pescan
do, aunque el alcalde de Madrid toda
vía no le haya dado vía libre para sus 
aventuras en el Manzanares. En Nueva 
York, sin embargo, siempre encontraba 
un hueco para su hobby preferido. 

En Madrid tiene numerosos ami
gos,aunque recuerda con especial cari
ño a sus amigos de Nueva York, y para 
que todo fuera perfecto e ideal, tendrían 
que venirse a vivir a Madrid, junto a Da
vid Rusell' y sus amigos del foro . . 
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OFERTAS A GRANEL 

David Rusell, según declara, tiene to
dos los años al final de temporada nu
merosas ofertas para cambiar de equi
po,aunque se encuentra muy a gusto en 
Estudiantes, «esoy muy contento en es
te equipo, y soy gran amigo de mis com
pañeros del Estudiantes». 

David Rusell tiene cátedra asegurada 
en la universidad del baloncesto español 
y se permite dar consejos a las peque-



fias promesas, que quieren llegar a ser
lo, «practicar mucho y jugar baloncesto 
todos los días». 

«Me encanta la vida nocturna de Ma
drid.» Es una confesión un tanto arries
gada, dada su profesionalidad en balon
cesto, se supone que este tipo de depor
tistas no debe tener vida nocturna, aun
que David Rusell no duda en reconocer 
que lo que más le gusta de Madrid es la 
noche. Quizás sea asiduo de las disco
tecas de altura de la Villa y Corte, y sin 
duda debe ser un show tan espectacular 
como el que lleva a cabo en sus partidos 
con el Estudiantes, el que desarrolle en 
las pistas de baile de la noche madrile
ña. «Me gusta mucho la vida nocturna 
de Madrid, y siempre que tengo opor
tunidad y que no tengo partido, salgo a 
disfrutar de la noche.» Una noche que 
pese a todos los comentarios en torno a 
su peligrosidad, el jugador americano se 
toma con suma tranquilidad y sin mie-

1 

dos, debido a que su experiencia como 
vecino de Nueva York le hace estar cu
rado de espanto. 

LA ESPAÑOLA CUANDO BESA ... 

«Por supuesto que me gustan las mu
jeres españolas, aunque como estoy ca
sado no puedo contestar a esa pregun
ta.» David Rusell pone cara de pillo al 
contestar esta pregunta, aunque la fami
lia norteameriana y el concepto de la mu
jer como compañera inseparable y fiel 
aparece de pronto en el ideario particu
lar de este americano en Madrid. 

David Rusell se confesó amante de la 
tortilla española y no quiso hacer com
paraciones con la hamburguesa ameri
cana, porque evidentemente la diploma
cia también es instrumento de conviven
cia que utiliza este americano con ciér
to gracejo. 

1 NST ALACION 
MANTENIMIENTO 
Y REPARACION DE 

~TEN, s. L. 

Deportes 

La demencia estudiantil le ha conver
tido en ídolo y le anima con inconmen
surable entusiasmo en cada partido que 
disputa, «me encanta la demencia y su 
ayuda es muy necesaria en cada parti
do, porque animan incluso cuando va
mos perdiendo». 

Este americano, rey del mate y del ta
pón, se despide de nosotros con un co
mentario entre filosófico y práctico de 
la situación actual del baloncesto espa
ñol, «creo que está progresando mucho, 
y pienso que aún progresará más en los 
próximos años, dado que habrá mucha 
más competitividad, al haber más 
equipos». 

Estuvimos a punto de invitar a David 
Rusell a unos pinchos de tortilla de pa
tata en una discoteca de altura, pero él, 
además de deportista es profesional, y 
se debía a sus entrenamientos. ■ 

Fernando 
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Deportes 
Del Domingo de Ramos al Domingo de Resurrección 

EPICA DE UNA SEMANA SANTA DE INFARTO 
CON EL TINTORETTO DE GETAFE 

refriega. Tres enfrentamientos taquicárdicos tuvieron que 
producirse durante la Semana Santa, entre dos 
equipos punteros de la División de Honor de Ba
loncesto Femenino. El Kerrygold de las Palmas de 
Gran Canaria y el Tintoretto de Getafe, vivieron 
su particular épica deportiva de Semana Santa, pa
ra decidir en última instancia cuál de los dos equi
pos resucitaría de entre las cenizas de una colosal 

Al final, la fuerza de voluntad, el coraje y el es
fuerzo del conjunto getafense pudo con el orgullo 
de las jugadoras del Kerrygold, que soñaban que 
el Pabellón Escaleritas Obispo Frías de Las Palmas 
de Gran Canaria, serviría de talismán lógico para 
infringir a sus enemigas del Tintoretto la más do
lorosa de las derrotas. 

El Domingo de Resurrección había 
amanecido con malos augurios. Madrid 
presentaba un aspecto lamentable con 
un cielo gris y una lluvia pertinaz que 
prometía volver imposible y desqui
ciante la operación retorno a la capital 
de España. 

Con el Getafe en horas bajas y un 
encuentro en Las Margaritas con es
caso aliciente, toda la atención se diri
gía en vuelo chárter de urgencia perio
dística a Las Palmasde Gran Canaria, 
donde el Tintoretto de Getafe tenía que 
pasar el examen final ante miles de afi
cionados ávidos de victorias, y dispues
tos a casi todo con tal de aupar a su 
equipo, el Kerrygold, hasta el triunfo 
final. Si hiciera falta, ayudarían con su 
propio aliento a que la pelota se intro
dujera en el' aro. 

OLLA A PRESION 

U nas gradas supletorias convertían 
el pabellón en un hervidero de almas 
encontradas y dispuestas para un mis
mo fin, apoyar hasta la extenuación a 
las jugadoras del Kerrygold. 

El Tintoretto de Getafe, sabedor de 
sus posibilidades, conocía también a la 
perfección la peligrosidad de una can
cha donde salir victorioso suponía mi
nutos de pasión, sangre sudor e inclu
so hasta lágrimas. 

El partido comenzó con las reservas 
y los miedos_de las jugadoras de am
bos equipos a flor de piel. Nadie que
ría mostrar sus bazas, y el juego se de
sarrollaba con el leve atisbo de una su
perioridad engañosa. El equipo cana
rio llegó a obtener diferencia de cinco 
y siete untos, pero al final de la . pri
mera parte, Uliana Semenova resucitó 
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para empezar a escribir una hazaña de
portiva que no podrán olvidar ni los 
más viejos del lugar. Junto a ella, Ro
cío Jiménez, todo corazón, clase y 
fuerza, ponía su granito de arena para 
que la máquina del Tintoretto no chi
rriase en exceso. Ruiz Paz, Seoane, Be
zós y las demás jugadoras que salieron 
a la cancha contaron con la concentra
ción' propio de las Diosas que hacen 
milagros para hacer encaje de bolillos 
primoroso en una segunda mitad ab
solutamente gloriosa. 

SILENCIO MARAVILWSO 

El minuto 10 de la segunda mitad sir
vió para que las aguas volvieran a su 
cauce. Una santa vestida de soviética, 
vecina de Getafe y con doscientos y pi
co centímetros de aplomo, empezó a 
machacar sin piedad la defensa cana-

ria, que se fue resintiendo; a la vez que 
empezaba a bajar la cabeza en recono
cimiento de pleitesía. La superioridad 
del Tintoretto se hacía. patente por mo
mentos, y el pabellón enmudecía. Mi
les de gargantas rendidas a la apatía del 
silencio, rindiendo vasallaje a Semeno
va, Jiménez, Seoane, Bezós, Ruiz Paz, 
y todas las demás. Y a Alfonso Gar
cía, «Chendo», que sufrió del Domin- · 
go de Ramos al Domingo de Resurrec
ción su particular épica de una Sema
na Santa de infarto con su equipo, el 
Tintoretto de Getafe. Al final, Kerry
gold 80, Tintoretto 88. El Domingo de 
Resurrección el Tintoretto de Getafe as
cendió a los cielos de la final del Cam
peonato de Liga de la División de Ho
nor de Baloncesto Femenino. ■ 

Fernando 



DE INTERES PARA LOS AFICIONADOS 
A LA PESCA 
Por considerar de interés para nues

tros lectores aficionados a la pesca, a 
continuación reproducimos las Disposi
ciones Generales dictadas por la Conse
jería de Presidencia de nuestra Comu
nidad Autónoma para 1988. 

Se levanta la veda de la trucha desde el 
tercer domingo de marzo hasta el 15 de 
agosto, ambos inclusive. 

Artículo 3 
l. Se consideran ríos y arroyos truche

ros, dentro de la provincia de Madrid, los 
siguientes: 

- Cuenca del Jarama: 
Río Jarama, desde su nacimiento hasta 

la Casa de Oficios de Torremocha del Ja
. rama y todos los arroyos que confluyen en 

él. 
Río Lozoya en toda su longitud y todos 

sus afluentes, así como los embalses exis
tentes en él. 

Río Manzanares y sus afluentes, desde 
su nacimiento hasta su desembocadura en 
el embalse de Santillana, así como el río 
Navacerrada y el embalse de Navacerrada. 

- Cuenca del Guadarrama: 
Río Guadarrama, desde su nacimiento has
ta Collado Villalba y todos sus afluentes, 
incluidos los embalses de La Jarosa y 
Navalmedio. 

- Cuenca del Alberche: 
Río Cofio, en toda su longitud, los arro

yos que a él confluyen y los embalses de 
Robledo de Chavela y el de El Tobar. 

2. De los embalses, ríos y arroyos 
mencionados en el punto anterior del pre
sente artículo se permitirá, dentro del pe
ríodo establecido, la pesca de la trucha úni
camente en las siguientes aguas: 

a) Todos los embalses existentes, en su 
régimen legal actual. 

b) Los acotados en pesca de trucha le-

galmente establecidos, condicionada la 
pesca, en este caso, a la obtención del co
rrespondiente permiso y a la normativa 
particular de cada acotado. 

c) Los siguientes ríos y arroyos: 
- Tramos libres del río Lozoya. 
- Arroyo de Canencia, desde el pueblo 

de Canencia hasta 50 metros aguas arriba 
de su confluencia con el río Lozoya. 

- Río Jarama, aguas abajo del coto del 
Jarama alto y mientras discurre por la pro
vincia cie Madrid. 

3. Todos los ríos y arroyos de la zona 
truchera citados en el punto 1 y no citados 
en el punto 2 del presente artículo, mien
tras discurran dentro de los límites de esta 
Comunidad, tendrán la consideración de 
vedados, con el fin de propiciar la restau
ración natural de las poblaciones de trucha. 

Artículo 4 

En los tramos trucheros libres del río 
Lozoya situados aguas abajo del arroyo 
Chico de Pinilla del Valle, se permitirá la 
pesca de ciprínidos hasta el 1 de octubre 
con las siguientes limitaciones: 

a) El pescador deberá devolver, vivos 
y sin daño, los posibles ejemplares de tru
cha capturados durante el período de veda. 

b) Desde el inicio de la veda de la tru
cha, queda prohibida toda pesca que no se 
realice a la patata, la masilla pura de hari
na, la ova o el verdín, con prohibición de 
utilizar anzuelos superiores en tamaño al 
número 16. 

Artículo 5 

Queda prohibido: 
a) La captura de cualquier especie con 

procedimiento distinto del anzuelo, excepto 
para el cangrejo de las marismas. 

b) El uso de más de una caña por pes
cador en los tramos trucheros permitidos. 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Deportes 
c) El uso de aparejos con más de una 

postura. Se exceptúa de esta prohibición 
la pesca con mosca artificial, para la que 
se permitirá un máximo de tres posturas. 

d) Toda peca nocturna, incluida la del 
cangrejo de las marismas. 

e) La práctica del cebado de las aguas 
en tramos trucheros. 

f) La pesca con pez vivo efectuada con 
especies exóticas o que no existan en las 
aguas pescadas. 

g) La captura del cangrejo autóctono. 

Artículo 6 

l. Cupos de captura permitidos: 
a) Trucha, black-bass y lucio: ocho 

ejemplares. 
b) Carpa, tenca y barbo: doce 

ejemplares. 
c) Otras especies: treinta ejemplares, 

excepto para el cangrejo de las marismas, 
que podrá pescarse sin límite de número. 

2. En caso de competiciones federati
vas se permitirá superar estos cupos siem
pre que, finalizada la competiión, se de
vuelvan al agua, vivas y sin daño, las pie
zas que superen en número los cupos 
anteriores. 

Artículo 7 

Las actividades piscícolas realizadas en 
el tramo del río Manzanares comprendi
do entre su nacimiento y el embalse de 
Santillana, y los afluentes que en él con
fluyen, estarán sujetas a lo establecido en 
el artículo 14.2.d) de la Ley 1/1985, de 23 
de enero, de Creación del !>-arque Regio
nal de la Cuenca Alta del Manzanares, al 
estar comprendido en las Zonas de Reser
va Natural Integral y Educativa del men
cionado parque y reguladas por los artí
culos 13, 14, 15 y 16 de la referida Ley. 

Artículo 8 
Las infracciones a esta Orden serán san

cionadas conforme a lo establecido en la 
Ley de Pesca Fluvial y su reglamento vi
gentes. ■ 

Halcón 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

Políg. San Marcos 
C/. G- Parcela C-22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

C/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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Toros 

Javi Campillo debutará 
de luces-en AIITlonacid de Zorita 

Javi Campillo. 

El jovencísimo Javi Campillo hará su 
debut vestido de luces en una bonita lo
calidad alcarreña, Almonacid de Zori
ta . El escenario será una preciosa pfaza 
de toros inaugurada en el año 1986, que 
para lección de otros pueblos tiene este 
pueblecito que florece a la vera de 
Pastrana. 

· El festejo se anuncia como novillada, 
y compartirán el cartel con nuestro to
rero Laudi Campo, Granerito y Emilio 
Rey. Las reses que se lidiarán pertene
cen a la ganadería de D. Felipe Gómez 
Espada (Almuña de Tajuña). 

Esperamos todos y deseamos que es
te nuevo valor.del mundo del toreo cua
je un buen novillo y dé que hablar lo su
ficiente como para que se le tenga en 
cuenta en próximos festejos y se le apo
ye como merece un muchacho que ha de
cidido encauzar su futuro dentro de los 
toros y hacer carrera como torero. 

Hasta Almonacid de Zorita viajará la 
peña del torero para ayudarle y apoyar
le con su presencia y sus gritos de áni
mo junto con sus padres y amigos. Así 
pues, suerte, muchacho, y que tu bau
tismo de luces sea tan deslumbrante co
mo tu simpatía y bondad. 

La Fiesta y ... ] 

D. Luis de Góngora 

«La plaza un jardín fresco ; los tabla
dos, un encañado de diversas flores ; los 
toros, doce tigres matadores a lanza y a 
rejón despedazados.» 

Festejos taurinos en las fiestas de Getafe 

Este año y durante la semana en que 
se celebrarán las fiestas patronales den
tro del apartado taurino, se incluirán 
dos encierro, una corrida de toros, una 
novillada con picadores y una becerra
da, así como alguna otra capea noctur
na, que se dará en la propia plaza de 
toros, organizado y amenizado todo por 
las peñas taurinas de la localidad y el 
Ayuntamiento loca. ■ 

J.L. Toribio 
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LA ALTERNATIVA 
Especialidad en: 

CABRITO AL HORNO y COCHINILLOS ASADO 
AL ESTILO SEGOVIA 

Reservas: Teléfono 681 
Plaza del Reloj, 6 
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MANZANARES EL REAL: 
«LA PEDRIZA» 

La Villa de Manzanares el Real, en las 
estribaciones de La Pedriza, y a orillas 
del Manzanares, al que algunos llaman 
«aprendiz» y al que había que dar trata
miento de mayor consideración, levanta 
su caserio entre el castillo del Real y el 
Viejo. Está situado a 45 Km. de Madrid 
a una altitud de 908 m. sobre el nivel del 
mar. 

A él se llega por la carretera de Col
menar Viejo, tomando el desvio a la de
recha a Soto del Real, y una desviación 
a la izquierda a Manzanares el Real. 
1 

Su fundación se debe a unos pastores 
segovianos en 1247, durante el reinado 
de Fernando 111 «El Santo». Los pleitos 
entre Segovia y Madrid, por el Real, em
pezaron enseguida y se prolongaron hasta 
muchos siglos mas tarde, a pesar de que 
Alfonso X hizo todo lo posible para aca
bar con ellos, ya que estas historias no 
dejaban dormir tranquilos a los 
gobernantes. 

Debido a su situación geográfica, atrae 
a muchos excursionistas, unos que vie
nen a pasar sus ratos de ocio junto al em
balse de Santillana, y otros que con la 
finalidad de practicar el montañismo, 
acuden a la Pedriza, donde practican tan 
singular deporte, y se expansionan, go
zando así de estos parajes serranos que 
la naturaleza ha dado a ésta zona. 

En ésta población, de unos 1.650 ha
bitantes, y que en verano aumenta a más 
de 15.000, es imprescindible visitar su 
castillo, emplazado en el extremo oriental 
de la villa, compuesto de dos cuerpos. 
El principal es cuadrado con cubos en 
los ángulos y torre del homenaje cuadra
da. El segundo cuerpo es de planta irre
gular e incluye la cabecera de la Iglesia 
del siglo XIII, de estilo 
románico-mu dejar. 

Madrid de pueblo en pueblo 

MONUMENTOS Y PARAJES 
CASTILW, fundado por don lñigo 

López de Mendoza , marqués de 
Santillana. · 

AYUNTAMIEN'IO, construido en el 
siglo XVI. 

LA PEDRIZA, lugar idóneo para_ al
pinistas y excursionistas. 

EMBALSE DE SANTILLANA. 
(prohibido el acceso al mismo por razo
nes de interés general) . 

GASTRONOMIA 

La comida casera castellana, ocupa un 
lugar primordial en los platos típicos de 
Manz~nares, como son el cordero y ca
brito -al horno. 

RESTAURANTES 

EL YELMO, especializado en cone
jo y trucha. Se sirven comidas caseras. 
Es atendido por D. Manuel . 

EL BRINDIS, especializado en fritura 
de pescado y sobre todo en chuletas de 
cordero. Atendido por D. José y D.ª 
Ramona. 

WS ARCOS, con horno 'de leña, es
pecializado en cordero y cabrito al hor
no. Tiene terraza de verano. 

NANIN, desayunos fuertes, aperitivos 
variados y meriendas. 
Teléfono: 853 07 09. 

J. Jiménez 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Ocio 
Un buen día decidió abandonar la soledad de las oficinas de la Compañía Telefónica para dedicarse a un medio 

de comunicación tan distinto como es el séptimo arte. 
Se formó en la mejor universidad que un director puede ansiar. Con una pequeña cámara de súper-8, rodó sus 
primeros metros. Quien haya visto algunos de éstos podrá comparar estilos de un joven que empezaba hasta la 
cima, lejos aún, cuando con un ínfimo capital reunido a base de préstamos de amigos, allegados, etc., concibió 

su primer largometraje. «Pepi, Lucy, Bom y otras chicas del montón». 

PEDRO ALMODOVAR, LA OTRA CARA DEL CINE 

Disciplinado en su trabajo, Pedro Al
modóvar es un director que le gusta con
trolar, asesorar sus películas desde que 
una brillante idea deambula por su ce
rebro, hasta que las cortinas de la sala 
de exhibición donde estrena se cierra en
tre sonoros aplausos de sus más fervien
tes seguidores, que se cuentan a cente
nares, a millares. 

Para este manchego que ha sido com
parado con «gentes» como Buñuelo Wil
der, «Mujeres al borde de un ataque de 
nervios» supone su séptimo largometra
je. No hay duda, de que Almodóvar ha 
madurado a lo largo de estos años, co
mo su cine. Es por lo que GETAFE EX
PRES quiso acompañar en los tensos mi
nutos de proyección a este director que 
recorría una y mil veces el hall del cine 
Proyecciones, estudiando detenidamen
te las reacciones de un público masivo, 
que acudió al estreno de «Mujeres .. . ». 
«El cine es algo que no se puede apren
der de otro modo sino lo haces. En mi 

séptima película espero haber apren
dido algunas cosas.» 

Entre sus manos, un vaso de whisky 
con Coca Cola, mueve de un lado a otro 
el hielo, mientras que poco a poco reci
be el calor de otros, amigos que van lle
gando para desearle suerte. Hay abrazos, 
sonrisas, besos. Ha llegado lejos, y ha 
sabido aprovechar esta especie de boom. 

«Me encuentro en un buen momen
to, pero sobre todo me encuentro em
pezando. Poco a poco vas descubrién
dote a ti mismo, a base de hablar en 
mis películas de mí mismo, y tengo la 
impresión de que a partir de ahora es 
cuando voy a empezar a hacer cine. 
Cada una de ellas ha sido una parte 
de mi vida y las asumo a todas ellas. 
Hay cosas que me gustan, otras que 
no tanto. Cualquier psicólogo si me co
nociera desde la primera hasta la úl
tima podría ver mi trayectoria en to
dos los aspectos. Me he ido depositan
do en cada una.» 

Es de los pocos realizadores con una 
clara proyección internacional. No sola
mente en Europa, sino también en los Es
tados Unidos. Almodóvar transmite sus 
mensajes salvando las barreras más 
difíciles. 

«Curiosamente, Francia ha sido el 
último país que ha estrenado mis pe
lículas, y es el que está más próximo. 
"La ley del deseo" ha arrancado muy 
bien, simultáneamente ha estrenado 
"Qué hecho yo para merecer esto" y 
dentro de dos meses se estrenará "Ma
tador". Se han estrenado tarde, pero 
van a t~'ner Almodóvar para rato.» 

La soledad, el abandono, son algunos 
de los temas que el director de «Entre 
tinieblas» trata en su último trabajo, que 
está interpretado por su actriz favorita, 
Carmen Maura. Extrae el mayor parti
do posible de otros actores que ya han 
trabajado con él. Antonio Banderas, Ju
lieta Serrano, etc. 

«Yo suelo tener una compañía fija 
con la que trabajo, pero siempre me 
gusta incorporar rostros nuevos.» 

Con ellos, denuncia a viva voz los te
mas candentes que afloran en nuestra so
ciedad. El dramatismo con que están im
pregnadas sus películas no le impiden ni 
mucho menos, reírse de todo y de todos 
o tomarse sus revanchas, sus venganzas. 
Esta vez es Carmen Maura la que se des
hace violentamente de dos teléfonos. 
Nuestro protagonista deja entrever una 
sonrisa de complicidad. 

«Lo que sí es cierto es que yo tengo 
una mala relación con el teléfono y con 
el contestador automático. Me ha sa
lido de un modo que no he podido di
simularlo, se me nota mucho en esta 
película mi hostilidad hacia el 
aparato.» 

Con «Mujeres .. . », Almodóvar parece 
ser busca un sitio en la alta comedia, has
ta ahora lo que ha hecho ha sido mez
clar géneros. 

Y nosotros dejamos a este peculiar di
rector perderse en la oscuridad de las bu
tacas en busca de nuevos éxitos, de nue
vas sensaciones. Así es Pedro Almodó
var. ■ 

Rafael Onieva 
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PINTURAS Y ARTICULOS INDUSTRIALES 

SAN JOSE, 24 
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MIRA COMO SUENA I NACIONALES 
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GUESCH PATTI - Etienne -
EMI ODEON 

Esta cantante, de abuelos españo
les, ha conseguido con su primer dis
co ser la más escuchada en su país 
natal, Francia, y vender más de un 
millón de copias. En otros países 
europeos ha sido ya reconocida su 
particular voz, y en España está co
menzando a sonar con fuerza. Dicen 
que su desgarrada cantinela es de lo 
más sensual , y lo cierto es que el te
ma puede ser un buen complemento 
sonoro en las noches de calor. En de
finitiva , una francesita a seguir con 
atención. 

TF.~U..,,I 

TENESSE - «Tonto por ti» -
DIAL DISCOS 

Cuatro jóvenes de Parla, peinados 
con tupé, siguen recreándose en sus 
canciones con el más puro sonido du
dua de finales de los 50. Su tercer ele
pé deja patente, una vez más, su gran 
riqueza vocal, adornada con música 
que se deja escuchar. Las chicas y el 
amor son protagonistas en un álbum 
en el que predominan las baladas. 
Los nostálgicos tienen una nueva ci
ta con la música de Tenesse para re
vivir la época en la que les hubiera 
gustado ser jóvenes. 

LA ESTIRPE LUCHADORA DE UN 
TALENTO LLAMADO CASAL 

Una ausencia prolongada, si se 
produce en un momento ascen
dente, deja un grato sabor en el 
recuerdo y un ansiado deseo de 
regreso. 

El agradecimiento del público 
hacia un artista es capaz de pre
servar del paso del tiempo su 
imagen y recobrar intactas las 
cualidades que le hicieron ídolo. 
En estos días los ambientes más 
musicales del país andan revuel
tos y agitados, recreándose con 
la ilusión de un gran cantante 
que, tras varios años en pausa 
por culpa de un fémur traicione-

ro, ha arremetido con rabia con
tra su a veces vapuleada sombra 
y ha encendido los focos de su 
plató principal . Casal ya es de 
nuevo actualidad discográfica, 
con unas lágrimas de cocodrilo 
que, si en su día fueron amargas, 
hoy sirven de espejo a un sofis
ticado talento que siempre sonó 
a éxito. Ahora, su bastón servi
rá de pértiga para que se eleve a 
la cima más codiciada. Como 
premio a la constancia . 

J. Luis Martín 
y Paco de León 

~EIEcolVER 
1111 ~ SE::~~~E:~~l~l~O 

20 años al servicio de las Telecomunicaciones. 

Central : Alonso de Mendoza, 3 
Teléf. 695 19 96 - Getafe (Madrid) 

Sucursal: Móstoles, 12 - 1.0 A 
Teléf. 690 57 03 - Fuenlabrada (Madrid) 

1 . Alaska y Dinarama. 1. Duncan Dhu. 
Bailando. El grito del tiempo. 
HISPAVOX . GRAB. ACCIDENTALES. 

2 . Radio Futura. 2 . Isabel Pantoja. 
La negra flor. Desde Andalucía. 
BMG-ARlOLA. BMG-ARIOLA . 

3. Duncan Dhu. 3. Luis Cobos. 
En algún lugar. Tempo D'Italia. 
GRAB. ACCIDENTALES. CBS. 

4. Vicky Larraz. 4 . Cantores de Hispalis. 
Siete noches sin ti. Danza. 
CBS. HISPAVOX . 

5. La Dácada Prodigiosa. 5. Joaquín Sabina. 
Una fiesta especial. Hotel , dulce hotel. 
HISPAVOX. BMG-ARlOLA. 

INTERNACIONALES 

1 . Rick Astley. 1 . George Michael. 
Together Forever. Faith . 
BMG-ARlOLA. CBS. 

2 . Pep Shop Boys. 2. Leonard Cohen. 
Always on my Mind . I'm your man . 
EMI-ODEON. CBS. 

3. Mango. 3. Rick Astley. 
Flor de verano. Whenever your need ... 
BMG-ARIOLA . BMG-ARIOLA. 

4 . George Michael. 4. Black. 
Father figure. Wonderful life. 
CBS. POLYGRAM . 

5 . Terence Trent D'Arby. 5. Joe Cocker. 
Sing you name. Unchain my heart . 
CBS. EMI-ODEON. 

• ANTENAS COLECTIVAS Y VIA SATELITE. 
• PORTEROS AUTOMATICOS . 
• SISTEMAS DE SEGURIDAD. 
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TODOS LOS QUE TRABAJAMOS EN EQUIPO, DAMOS 
LAS GRACIAS AL PUEBLO DE GETAFE POR · 
HABERNOS CONCEDIDO EL PREMIO A 

«LA LABOR Y EL ESFUERZO EMPRESARIAL» 

i 25 AÑOS DE SERVICIO NOS AVALA~! 
Y NOS VAMOS A ESFORZAR EN MEJORARLO 

JUDO 
KARATE 
KUNG-FU 

TAEKWON-DO 
KEN-PO-KARATE 

Próximamente 
FOUL CONTAC,:' 
MUSCULACION 
PESAS y 
AEROBIC 
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. C/. Salvador, 16 - C/. Presidente Kenedy, 4 - Teléf. 681 98 41 - GETAFE 



,,, e AMIGOS DE ANDALUCIA 

111. -FERIA DE ABRIL EN MADRID 
«MADRID CON ANDALUCIA» 

Del 7 al 17 de abril de 1988 

PLAZA DE TOROS DE LAS VENTAS 

Teléfono de información: 542 77 66 


